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Rétablissement du couvre -feu 
de 20h à 06h du matin

Le Conseil des ministres a 
décidé hier (dimanche) 
le rétablissement du 

confinement à partir de 20 heures 
jusqu’à 06 heures du matin, 
dans les wilayas qui connaissent 
actuellement une flambée des 
contaminations.
Ce confinement à domicile 
entrera en vigueur à partir de 
lundi 26 juillet 2021. Pour le 
moment les wilayas concernées 
par ces mesures n’ont pas encore 
été divulguées.
Dans un communiqué 
sanctionnant la réunion de ce 
Conseil, le Président Tebboune a 
salué l’engouement des citoyens 
quant à la vaccination, un acte 
devant concourir à parvenir à une 
immunité collective, et de doubler 
les opérations de sensibilisation 
à grande échelle par les médias 
afin d’augmenter le taux de 
vaccination au niveau national.
Il a aussi instruit à l’effet 

d’augmenter davantage le taux 
de vaccination dans les wilayas 
à forte densité de population, 
en tant que premières sources 
d’infection, et de fixer un objectif 
immédiat de vacciner 2,5millions 
de personnes dans la capitale et 
50% de la population des wilayas 
d’Oran, Constantine, Sétif et 
Ouargla.
Il s’agit aussi de parachever le 
processus de vaccination des 
personnels administratifs, au 
niveau national et local, et de 
porter la prévention au plus 
haut niveau, notamment dans 
les espaces commerciaux clos, 
considérés comme première 
source d’infection.
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Cinq détenus d’opinion à 
la prison de Tizi-Ouzou, 
à savoir Bouaziz Ait 

Chebib, Bélaid Ammar Khodja, 
Hocine Azem, Boussad Becha 
et Hamou Boumedine, ont 
rendu publique une déclaration 
politique via leur avocat maitre 
Mokrane Ait Larbi, dans 
laquelle ils condamne n’y les 
tentatives d’instrumentalisation  
de la Kabylie par des officiels 
marocains.
“Nous condamnons les 

déclarations d’officiels 
marocains qui tentent 
d’instrumentaliser la Kabylie, 
son histoire, ses luttes, ses 
militants et ses détenus dans des 
rééquilibrages géopolitiques qui 
ne les concernent pas”, écrivent-
ils.
Ces cinq détenus ont mis d’abord 
en avant dans leur déclaration 
l’arbitraire de leur arrestation 
et leur détention depuis le 27 
juin 2021, qui, selon eux “viole 
les principes fondamentaux du 

droit”
Qualifiant leur inculpation de 
“surréaliste”, les cinq détenus, 
incarcérées pour “atteinte à 
l’unité nationale”, entre autres, 
réaffirment “avec force les 
convictions politiques plurielles 
que nous avons toujours 
défendues publiquement et 
pacifiquement. Dans leur 
diversité, ces opinions relèvent 
du débat citoyen et non de la 
justice pénale”.

L’Algérie a réagi 
dimanche à la 
décision de l’Union 

africaine d’octroyer à Israël le 
statut de membre observateur, 
estimant  qu’il s’agit d’un non 
–événement, malgré le boucan 
médiatique orchestré autour  
et que , surtout, la démarche 
n’est pas de nature à altérer 
le soutien constant et actif de 
l’organisation continentale à 
la juste cause palestinienne 
et son engagement envers 
la réalisation des droits 
nationaux inaliénables du 

peuple palestinien.
 “Prise sans le bénéfice 
de larges consultations 
préalables avec tous les Etats 
membres, cette décision n’a 
ni la vocation, ni la capacité 
de légitimer des pratiques 
et comportements dudit 
nouvel observateur qui sont 

totalement incompatibles 
avec les valeurs, principes 
et objectifs consacrés dans 
l’Acte Constitutif de l’Union 
Africaine“, écrit le MAE dans 
un communiqué
Selon le MAE, “les modes de 
fonctionnement de l’Union 
Africaine ne permettent 
aucune possibilité pour 
les quatre-vingt-sept Etats 
observateurs extra-africains 
d’influencer les positions de 
l’Organisation continentale, 
dont la détermination est la 
compétence exclusive de ses 

Etats membres“.
En conséquence, “l’agitation 
médiatique, autour de ce 
qui relève davantage du « 
non-évènement » que d’une 
percée à potentiel stratégique, 
ne saurait porter préjudice 
aux exigences fondamentales 
d’une paix juste et durable 
au Moyen-Orient telles que 
consacrées par l’Afrique 
et toute la communauté 
internationale et telles que 
formulées dans l’Initiative 
Arabe de Paix adoptée par 
le Sommet Arabe tenu en 

2002 à Beyrouth et à laquelle 
l’Union Africaine a apportée 
son plein soutien“, ajoute le 
communiqué.  
L’Algérie qui a “initié 
et promu le processus 
de développement et 
d’élargissement du partenariat 
stratégique entre l’Afrique 
et le monde arabe continuera 
d’œuvrer en faveur du 
renforcement continu de 
la solidarité entre les deux 
ensembles au bénéfice de 
tous leurs peuples”, conclut le 
communiqué. 

L’ONG Reporters sans 
frontières (RSF) s’est 
rétracté en publiant 

vendredi un erratum pour se dédire, 
à propos des indues accusations 
portées contre l’Algérie à propos 
d’une prétendue utilisation du 
logiciel israélien Pegasus à des 
fins d’espionnage.
“Dans un premier temps, nous 
avons fait figurer l’Algérie dans 
la liste des pays clients de NSO. 
Cette erreur, que nous regrettons, 
a été corrigée”, peut on lire dans 
cet erratum.
L’Algérie a porté plainte vendredi 
pour “diffamation” auprès de la 
justice française contre l’ONG 
Reporters sans frontières (RSF) 
après les accusations infondées 
de cette ONG qui est revenue sur 
ses affirmations.
La plainte déposée par Alger vise 
des déclarations de RSF publiées 
le 19 juillet sur son site, a affirmé 

l’ambassade d’Algérie en France. 
Dans ces déclarations, RSF 
affirmait que “l’Algérie figure 
parmi les pays en possession 
du logiciel Pegasus” et que le 
pays “l’utiliserait pour espionner 
d’autres parties”.
“Outre leur caractère diffamatoire 
et mensonger, ces allégations 
inadmissibles relèvent de la 
manipulation de RSF connue 
pour son acharnement vis-
à-vis de l’Algérie”, a accusé 
l’ambassade d’Algérie en France, 
soulignant que l’Algérie “dément 
formellement ces accusations”.
L’Algérie “ne dispose 
aucunement de ce logiciel et n’a 

jamais eu à l’utiliser, ni à traiter 
ou à collaborer, de quelque 
manière que ce soit, avec les 
parties détenant cette technologie 
à des fins d’espionnage”, conclut-
elle.
Les organisations Forbidden 
Stories et Amnesty International 
ont obtenu une liste de 
50.000 numéros de téléphone, 
sélectionnés par les clients de 
NSO --la société israélienne 
ayant conçu Pegasus-- pour être 
potentiellement surveillés, et 
l’ont partagée avec un consortium 
de 17 médias qui ont révélé son 
existence dimanche.
La liste des cibles potentielles 
comprend les numéros d’au moins 
180 journalistes, 600 hommes et 
femmes politiques, 85 militants 
des droits humains ou encore 
65 chefs d’entreprise, d’après 
l’analyse du consortium, qui en a 
localisé beaucoup au Maroc.

Les détenus d’opinion à la prison de Tizi-Ouzou condamnent 
les déclarations marocaines sur la Kabylie

Statut d’observateur d’Israël au sein de l’UA un non-événement 
selon le ministère de Affaires étrangères

RSF avoue avoir placé l’Algérie par “erreur” 
sur la liste des utilisateurs de Pegasus
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L’Algérie reçoit une nouvelle 
cargaison de 2.400.000 doses 

du vaccin chinois Sinovac

Vaccin anti-Covid : 
Arrivée d’experts chinois 

pour inspecter les 
équipements du Groupe 

Saidal

Pr Djenouhat :
« Eviter la célébration de 
la réussite au bac pour ne 
pas amplifier les risques 

des contaminations »

Oxygène liquide : 
Linde Gas augmente sa 

production face à la hausse 
des cas de Covid-19

L’Algérie a enregistré l’arrivage  
de 2.400.000 doses du vaccin 
chinois Sinovac, a indiqué 

la télévison nationale, précisant que 
la cargaison est arrivée à l’aéroport de 
Boufarik à bord d’un avion militaire de 
l’ANP.

D’autres doses sont attendues, avec des 
équipements médicaux dans les prochains 
jours, précise la télévision publique,  
révélant par ailleurs  que des experts 
russes devraient prochainement arriver à 
Constantine où se trouve le site  de la future 
usine  de production du vaccin Sputnik V.

Une délégation d’experts chinois 
est arrivée, dans la nuit de 
vendredi à samedi, pour 

inspecter les équipements et les matériels 
destinés à la production du vaccin anti-
Covid «Sinovac», au niveau de l’unité 
du Groupe «Saidal», a indiqué samedi un 
communiqué du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.
Selon le communiqué, la délégation 
d’experts chinois est arrivée à l’aéroport 
international Mohamed Boudiaf de 
Constantine, vendredi soir, pour une visite 
en vue d’»inspecter les équipements et 
les matériels destinés à la production du 
vaccin anti-Covid, Sinovac».
La délégation procédera à «des expertises 
techniques au niveau de l’unité de 
production qui relève du Groupe Saidal, 
dès la fin de la période de confinement 
sanitaire», a ajouté le ministère.
Cette visite d’inspection se veut, selon la 
même source, «une étape très importante 
dans le planning de production du vaccin 
chinois en Algérie».
Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique avait affirmé dans un 

précédent communiqué, que cette visite à 
l’unité de Saidal de Constantine destinée 
à la production des vaccins anti-Covid, a 
été l’un des axes de la réunion du comité 
intersectoriel du suivi du projet de la 
production du vaccin anti-covid-19.
Tenue jeudi au siège du ministère sous 
la présidence du ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, cette réunion s’était 
déroulée en présence des cadres du 
ministère de l’Industrie pharmaceutique, 
de représentants du ministère des Affaires 
étrangères, de l’Agence nationale de la 
sécurité
sanitaire, du Groupe Saidal et de l’Agence 
nationale des produits pharmaceutiques 
(ANPP).

Le Pr Djenouhat, membre des Comité 
scientifique contre la Covid-19, a 
lancé un appel aux familles dont les 

enfants ont réussi  à l’examen du baccalauréat 
de faire preuve de sobriété dans la célébration 
de l’évènement pour ne pas amplifier la 
dynamique de contaminations que connait 
actuellement le pays.
«Ce sont les mariages et les cérémonies 
funèbres  qui sont responsables en 
grande partie de la flambée actuelle des 
contaminations et je crains qu’avec les 
célébrations de la réussite à l’examen du bac 
que la situation se complique d’avantage», 
redoute le président de la Société algérienne 
d’épidémiologie.
Malgré le pic des contaminations atteint 
vendredi, (1350 ca positifs et 18 morts), le 
Pr Djenouhat estime que «la situation est 

dramatique, mais pas catastrophique», et 
dénonce la propagande  complotiste des 
anti vax, exhortant les algériens à se faire 
vacciner, surtout, ajoute t-il, au micro de la 
radio Sétif, que les vaccins sont désormais 
disponibles en quantité suffisante.
Le Pr Djenouhat annonce par ailleurs 
l’arrivée massive de quantités importantes 
d’oxygène dans les hôpitaux pour faire 
face  à la demande rendue plus accrue par 
la symptomatologie du variant Delta qui 
nécessite une oxygénothérapie et non une 
intubation en cas de détresse respiratoire.
Enfin, le membre du Comité scientifique 
croit savoir que «les hautes  autorités du 
pays annonceront des mesures importantes 
dans les prochaines heures pour faire face 
à la troisième vague , sans donner plus de 
détails».

La société de production d’oxygène 
liquide, Linde Gas Algérie, a annoncé 
dimanche dans un communiqué 

l’augmentation des quantités produites, face 
à la hausse des cas de Covid-19 observée 
durant ces derniers jours.
«L’évolution préoccupante de la pandémie 
dans le pays a généré une demande 
extrêmement élevée d’oxygène médical par 
les hôpitaux qui se trouvent aux premières 
lignes de la lutte contre le coronavirus», 
explique cette société détenue par le holding 
public ACS à hauteur de 34%.
«’Dans cette situation historiquement 
inédite, Linde Gas Algérie, en tant 
qu’opérateur économique, a mobilisé la 

plénitude de ses ressources humaines et 
matérielles pour répondre à la demande 
croissante des établissements sanitaires 
en oxygène médical, en faisant preuve 
d’une grande prudence et en prenant toutes 
les mesures nécessaires pour répondre 
à leurs attentes, tout en respectant la 
règlementation et en suivant les directives 
et recommandations de sécurité, ceci 
afin d’assurer et effectuer nos livraisons 
conformément à la législation en vigueur», 
est-il indiqué dans le communiqué.
Des mesures ont été prises par la société 
pour augmenter et accélérer au maximum 
la production et la distribution d’oxygène 
médial, assure la même source.
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Universités : le ministre décide la 
suspension de toutes les activités 

pédagogiques de fin d’année

LES CONTAMINATIONS AU COVID-19 
REPARTENT À LA HAUSSE :

1350 cas, 812 guérisons et 18 
décès ces dernières 24 heures

Covid-19: la CNMA lance une campagne 
de sensibilisation et de vaccination

COVID-19 :

Le Snapo appelle à impliquer les pharmacies 
dans le dépistage rapide du virus

Anticipant sur un probable risque 
de contamination, le ministère 
de l’Enseignement supérieur a 

pris la décision de suspendre, avec effet 
immédiat, toute activité pédagogique de 
fin d’année  dans les campus, adressant, 
dans ce sens, une instruction à tous les 
chefs  d’établissements.
“Au vu de la situation sanitaire de notre 
pays et en concertation avec  messieurs 
le secrétaire général et le directeurs des 
enseignements et de la formation, il a été 
décidé de surseoir à toutes les activités 
pédagogiques en cours, examens, 
soutenance s et délibérations.”, lit-on 
dans l’instruction.
“Par ailleurs il est également demandé  

aux chefs d’établissements  de faire 
procéder à la signature à distance 
des PV de sortie des enseignants et 
les laisser à l’appréciation des chefs 
d’établissements “ajoute le MESRS qi 
rappelle que la mesure doit être mise en 
application immédiatement.

Mille trois cent cinquante 
(1350) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus, 

812 guérisons et 18 décès ont été 
enregistrés durant les dernières 
24 heures en Algérie, a indiqué ce 
vendredi le ministère de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière.
Selon la même source, le total des cas 
confirmés en Algérie s’élève à 159.563 
cas.
Le ministère de la Santé a fait savoir 
également que le nombre des décès a 

atteint 4.026 cas, tandis que le nombre 
des patients guéris est passé à 109.349.
Par ailleurs, 42 patients se trouvent 
actuellement en soins intensifs.

La Caisse nationale de 
la mutualité agricole 
(CNMA) lancera, mardi 

prochain, une campagne de 
sensibilisation et de vaccination 
anti-Covid, destinée aux 
populations rurales agricoles 
en collaboration avec les 
services sanitaires de wilayas, 
a indiqué samedi la Caisse dans 
un communiqué.
Cette campagne est lancée à 
travers son réseau de Caisses 
Régionales (CRMA), a précisé 
la même source, ajoutant que 
cette opération, amorcée par les 
pouvoirs publics au profit de 
tous les algériens, vise à “freiner 
et de ralentir la propagation du 
virus (Covid-19)”.
Ainsi, dans le cadre de la 
campagne de vaccination 

annoncée par les pouvoirs 
publics, la CNMA en 
coordination avec les 
établissements de proximités 
publics sanitaires, “lance une 
campagne de sensibilisation 
et de vulgarisation sur 

l’importance de la vaccination 
contre le Covid -19 au profit 
des agriculteurs, femmes 
rurales , éleveurs et travailleurs 
de la terre”.
La vaccination aura lieu au 
niveau des sièges de CRMA, 

assure le communiqué, 
expliquant qu’un espace 
dédié “exclusivement” à cette 
campagne de vaccination et 
d’information sera aménagé 
selon “les instructions des 
structures sanitaires chargées 
de vacciner”.
A cet effet, la CNMA a lancé un 
appel aux agriculteurs, éleveurs, 
femmes rurales, sociétaires 
et travailleurs mutualistes 
à se rapprocher des caisses 
régionales afin de bénéficier du 
processus de vaccination, ainsi 
que d’informations relatives 
à “la gravité et dangerosité de 
transmission de ce virus”.
Cette campagne débutera 
mardi prochain, 27 juillet à 
Khenchela (Dar El Fellah) et se 
poursuivra jusqu’au mercredi 

04 août, dans plusieurs wilayas 
à “forte concentration” des 
populations agricoles rurales, 
dont Ouargla, Sétif, Touggourt, 
Tlemcen, Oran, El bayadth et 
Saida, selon la même source.
L’opération est menée par 
la CNMA dans le cadre de 
sa mission d’assureur de 
proximité, chargé de mettre 
en place des programmes 
de prévention contre les 
risques, ainsi que par sa 
mission d’accompagnateur 
des populations agricoles 
rurales dans la sécurisation 
de leurs activités, assure le 
communiqué, précisant que 
la santé de ces populations 
est également “le souci de la 
Mutualité”.

Le Syndicat national 
algérien des pharmaciens 
d’officine (SNAPO) a 

appelé dimanche à autoriser le 
dépistage rapide de la Covid-19 
par test antigénique au niveau des 
Pharmacies.
Dans un communiqué dont 
l’APS a reçu une copie, le 
“SNAPO lance une nouvelle 
fois un appel aux autorités afin 
de permettre aux citoyens de 
se faire tester au niveau des 
officines concernant les atteintes 
par la Covid19”, soulignant que 
ces tests rapides antigéniques 
sont “disponibles et faciles à 
réaliser” au niveau des officines 
qui sont “convenablement” et 
“largement” réparties à travers le 
territoire national.
Le Syndicat estime que cette 
démarche “permettra également 

de faire le tri entre les vrais 
nouveaux cas COVID et les faux 
cas qui pourraient engendrer des 
situations de paniques inutiles et 
des encombrements et saturations 
au niveau des hôpitaux et services 
d’urgence”.
Le recours à la réalisation des 
tests antigéniques au niveau des 
officines “aura inévitablement 
des conséquences très positives 
sur le contrôle et la gestion 
des nouveaux cas COVID et la 
propagation du virus”, soutient 
encore le SNAPO.
Il a tenu également à rappeler le 
rôle “important” que peut jouer 
l’officine pharmaceutique dans 
la lutte et la prévention contre la 
propagation de la pandémie dont 
les cas confirmés ont connu une 
recrudescence ces derniers jours 
dans le pays.
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Ciment : 
Prise en charge de toutes les difficultés d’exportation 

du Groupe «GICA»

Groupes industriels :  
Zeghdar reçoit les responsables du Groupe Elec Eldjazair

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a 
annoncé, samedi, la prise 

en charge de toutes les difficultés 
entravant les exportations du 
Groupe industriel des ciments 
d’Algérie (GIGA) qui devront 
dépasser les 1 Mds Usd en 2022, 
indique un communiqué du 
ministère.
Le ministre s’exprimait lors 
d’une réunion avec le président 
directeur-général (P-DG) 
du Groupe «GICA» et les 
responsables de ses filiales, 
notamment les grandes usines à 
forte capacité de production, avec 
lesquels il a examiné la situation 
du Groupe et ses perspectives 
ainsi que les problèmes se 
dressant devant la réalisation de 
ses objectifs.
La rencontre a été également 
l’occasion pour présenter la 
position du Groupe «GICA» sur 
le marché national en termes de 
possibilités de production et sa 
part de marché qui dépasse 50%.

La production du Groupe 
«GICA» a dépassé 11 millions 
tonnes en 2020, un chiffre appelé 
à augmenter pour atteindre près 
de 17 millions tonnes en 2021, 
plaçant ainsi le groupe en position 
de « leader » sur le marché de 
l’industrie du ciment en Algérie, 
selon les chiffres avancés lors de 
cette réunion.
S’agissant des possibilités 
d’exportation du Groupe, le total 
des exportations a atteint, en 
2020, près de 600 millions USD, 
un chiffre devant atteindre 1 Mds 
Usd à l’horizon 2022.
Employant 12.000 salariés, le 
Groupe Gica a réussi à la faveur 
des investissements réalisés 
ces dernières années à s’ériger 
parmi les meilleures entreprises 
industrielles en Algérie, lit-on 
dans le communiqué.
Il a été procédé également à 
la présentation d’une analyse 
financière des principaux 
indicateurs économiques du 
Groupe en mettant en lumière 

les forces et les faiblesses. Une 
étude réalisée par la Société 
d’études économiques, d’analyse 
financière et de l’évaluation 
prospective (ECOFIE), chargée 
de l’élaboration des rapports 
financiers et des statistiques sur 
le secteur public marchand.
Lors de la rencontre, le ministre 
a exhorté les responsables de 
«Gica» à redoubler d’efforts pour 
un meilleur positionnement sur 
les marchés extérieurs constituant 

désormais «un impératif», vu la 
saturation du marché en ciment 
d’une part et le gel de certains 
projets sectoriels en raison de la 
conjoncture financière et sanitaire 
d’autre part.
M. Zeghdar a assuré, dans ce 
sens, la prise en charge de toutes 
les préoccupations soulevées par 
les responsables du groupe pour 
faciliter l’exportation, notamment 
les problèmes logistiques liés au 
transport maritime et terrestre.

D’autre part, le ministre a 
souligné l’importance d’adopter 
les nouvelles techniques de 
marketing pour obtenir davantage 
de parts sur les marchés, intérieur 
et extérieur, et de diversifier les 
produits concurrentiels dans le 
secteur, préconisant d’adopter une 
vision prospective et de solliciter 
l’expertise, y compris parmi les 
membres de notre communauté 
nationale établie à l’étranger pour 
réaliser les objectifs tracés.
M. Zeghdar a également mis en 
avant l’importance d’une bonne 
maîtrise du cadre juridique lors 
de la conclusion d’accords et 
l’établissement de partenariats 
avec des étrangers pour protéger 
les intérêts de la partie algérienne.
Au terme de la rencontre, le 
ministre a donné des instructions 
pour l’élaboration d’un plan 
urgent renfermant les mesures 
à prendre à court terme pour 
améliorer la performance du 
groupe.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a entamé 
une série de rencontres et 

de réunions avec les responsables 
des groupes industriels publics et 
de leurs filiales, en rencontrant 
d’abord, samedi, les responsables 
du Groupe industriel public 
Elec El Djazair, indique un 
communiqué du ministère.
M. Zeghdar a entamé ses 
rencontres avec le Président 
directeur général (P-dg) du 
Groupe public Elec El Djazair 
et les directeurs généraux de ses 
filiales, à leur tête l’Entreprise 
nationale des industries 
électroménagères (ENIEM), 
l’Entreprise nationale des 
industries électroniques (ENIE) et 
la Société industrielle algérienne 
des télécommunications 
(SITEL), en présence du 
directeur général de la Société 
d’études économiques, d’analyse 
financière et de l’évaluation 
prospective (ECOFIE), chargée 
de l’élaboration des rapports 
financiers et des statistiques sur le 
secteur public marchand, selon la 
même source.
Cette rencontre, poursuit le 
communiqué, vise à s’enquérir 
des capacités de ce groupe 
industriel et de ses filiales activant 
dans le domaine des industries 
électroniques, électriques et 
électroménagères, ainsi que 
les problèmes et les entraves 
auxquels se heurte le groupe, 
l’objectif étant de formuler des 

propositions et des solutions à 
même de relever la rentabilité 
de ses filiales, notamment «les 
entreprises endettées, ce qui 
nécessite des refontes bien 
étudiées». 
M. Zeghdar a souligné, selon la 
même source, sur l’impératif de 
trouver «des solutions urgentes 
et réalistes» aux problèmes 
auxquels est confronté ce groupe, 

à travers l’action collective 
et le recours aux capacités et 
expertises nationales réputées 
dans ce domaine «à moindre coût 
et avec un rendement meilleur, 
ce qui permettra de multiplier la 
production et de réduire la facture 
des importations».
Le ministre a également mis en 
avant « la nécessité d’associer 
et de coordonner avec le 

partenaire social au processus de 
développement des entreprises 
industrielles publiques, au regard 
de l’importance du rôle qu’il 
peut jouer dans la création de la 
richesse et la préservation des 
emplois», ajoute le communiqué 
du ministère.
La rencontre a également 
permis, indique le communiqué, 
d’aborder le plan de 

développement du Groupe, les 
investissements programmés, 
leur état de mise en oeuvre, le 
taux de réalisation des objectifs 
tracés en prenant en considération 
la compétitivité et le progrès 
technologique en la matière, ainsi 
que la répartition des travailleurs, 
à travers l’amélioration du 
rendement et de l’efficience entre 
l’Administration et la production.
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ANNABA / CADRE DE VIE

Les habitants de la cité 
‘’Sarouel’’ se plaignent de 

la présence des eaux usées

ANNABA / COMMERCE

Les vendeurs ambulants 
squattent de nouveau 

les espaces publics de Souk Ellil

Exposés quotidiennement 
à des risques d’infection 
palustre, notamment en 

période de grande chaleur, les 
habitants de la cité Sarouel  sise El 
Bouni, se plaignent de la présence 
des eaux usées qui menacent la 
santé publique. La vétusté du réseau 
d’assainissement et la dégradation 
du tronçon des conduites de rejets 
fait que ce site  soit devenu un 
endroit propice à l’incubation 
d’insectes  qui pourraient nuire à 
leur santé sans parler des odeurs 

nauséabondes qui se dégagent à 
partir des eaux polluées formant 
un immense lac d’égouts à ciel 
ouvert. Cette situation constitue 
un grave problème de santé 
publique et mérite une attention de 
la part des autorités locales. A cet 
effet, plusieurs fois les autorités 
concernées ont été interpellées 
mais sans suite, nous dira-t-on.  
Cela fait plus d’un mois que nous 
subissons les odeurs nauséabondes 
et la prolifération des moustiques…
Nos enfants ne peuvent plus jouer 
librement dehors»  a-t-il  ajouté.

Toutes les tentatives 
entreprises jusqu’alors, 
pour mettre un terme à 

l’activité illégale des commerçants 
ambulants, se sont soldées par un 
malheureux échec. Et pourtant, la 
wilaya d'Annaba était la pionnière en 
matière de lutte contre le commerce 
informel et son éradication. C'est 
une véritable anarchie qui s’installe 
en raison du retour inattendu du 
commerce informel. Les vendeurs 
à la sauvette marquent leur retour 

en  en force, ils sont de plus en plus 
nombreux, notamment aux abords 
du Souk Ellil, la cité Oued Dheb , 
Djebent Lihoud , El Hattab,  sous le 
regard indifférent des autorités de 
la wilaya d’Annaba. Transformées 
en petits bazars, les rues et ruelles 
du centre-ville, sont prises d'assaut 
par les vendeurs de l'informel. 
Il suffit de faire un tour dans ces 
endroits en fin de journée, pour 
constater l'ampleur des déchets qui 
jonchent les chaussées donnant du 
fil à retordre aux agents de la voirie.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Les éléments de la sûreté de wilaya  appelés à faire respecter 
les mesures préventives contre le virus covid-19

ANNABA / CORONAVIRUS

De nombreuses associations annoncent des opérations 
de désinfection et de nettoyage à El Hadjar

La  sureté de wilaya 
d’Annaba  a  décidé 
de mettre sous haute 

sécurité la coquette, en 
renforçant ses effectifs, mais 
aussi en régulant et en filtrant 
le trafic routier. Le plan 
d'action mis en œuvre consiste 
en la multiplication des 
patrouilles et l’organisation 
d’opérations ‘’coup de 

poing’’  et barrages fixes  et 
mobiles. Des patrouilles ont  
sillonné les quartiers, les rues 
et les endroits jugés sensibles, 
à l'instar des marchés des 
fruits et légumes,  des places 
publiques, et des stations de 
transport. Les policiers en 
tenue officielle et en civil 
ont été affectés sur le terrain 
pour intervenir rapidement 
en cas de besoin et dissuader 

par leur présence accrue 
toute tentative d’entrave 
aux mesures préventives de 
protection contre la covid-19.
 En ce qui concerne la 
circulation routière, des 
barrages ont été dressés pour 
fluidifier le trafic et procéder 
à la fouille des véhicules 
suspects et également veiller 
à l’application des mesures 
contre le virus covid-19.

Dans le cadre des 
mesures préventives 
pour lutter contre toute 

éventualité de contamination 
au Covid-19 et ses variants, 
des associations locales  ont  
annoncé avoir envisagé  des 
mesures exceptionnelles pour 

le nettoyage systématique 
et approfondi de plusieurs 
espaces publics, comme la PMI 

d’El  Hadjar et le groupement 
d’El Hadjar ainsi que d’autres 
endroits. Tous les bureaux 
en contact avec le public 
seront systématiquement 
désinfectés avec un produit 
spécial, (un puissant détergent, 
désinfectant, bactéricide, 
fongicide, neutralisant et 

biodégradable). «Limiter la 
contagion et veiller au respect 
des consignes annoncées 
par l’Organisation Mondiale 
de la Santé et les autorités 
gouvernementales seront au 
cœur de nos préoccupations 
», et d’ajouter : « Nous allons 
multiplier les mesures de 

précautions supplémentaires. 
Après avoir distribué des 
gels hydroalcooliques, une 
campagne de sensibilisation a 
été menée par des équipes sur 
le terrain, visant à sensibiliser 
les conducteurs à l’effet de 
respecter les gestes barrières, 
nous a-t-on  indiqué.

SihemFerdjallah

Sihem ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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Les clandestins, ou les 
fraudeurs, semblent 
bien occuper la 

scène ces derniers jours. 
Cette activité qui dans un 
passé récent était réservée 
uniquement aux chômeurs 
qui n'ont pas eu la chance 

de dénicher un emploi  est 
devenue par la force des 
choses  une activité ouverte 
à tout le  monde.

 A la nouvelle ville 
Bemostefa Benaouda (Ex-
Draa Erich),  la présence des 
fraudeurs est constatée de 
partout. On les trouve dans 
plusieurs endroits publics. 
Ils sont disponibles pour 
acheminer leurs clients vers 
n'importe quelle destination 
demandée…mais à quel prix.  

Le nombre des  fraudeurs   a 
connu une hausse sensible 
depuis les dernières 
opérations de relogement, ce 
qui pousse certains analystes 
à parler de «phénomène des 
transporteurs clandestins». 
Ce sont des  gens  en quête 
d'argent pour arrondir leurs 
fins de mois.   L’insuffisance, 

voire l'absence de contrôle et 
de sanctions, encourage cette 
activité et même ceux qui ont 
été interpellés reprennent du 
service. Les clandestins sont 
présents à toute heure de la 
journée et même de la nuit 
et ce qui suscite l’ire des 
taxieurs réglementaires.

Comme à chaque saison 
estivale, force est de 
constater un manque de 

civisme de la part des estivants, 
notamment des baigneurs. 
Ce phénomène a lieu chaque 
année, et est pointé du doigt 
par toutes les associations 
environnementales 
algériennes. Des bouteilles 
en plastique, en verre, des 
canettes et d’autres déchets 
ménagers jetés par certains 

estivants. Une personne  
sur les lieux s’est plainte 
d’avoir à découvrir sur le 
sable toutes sortes de débris 
et d’ordures, alors qu’une 
autre plaignante, constatant 
l’absence de nettoyage des 
lieux, n’a pas hésité de traiter 
de « sales » les auteurs de 
cette malheureuse situation. 
Une dame s’est insurgée, de 
son coté, de constater que des 
familles abandonnent  tous 
leurs déchets sur place, (reliefs 

de repas, sachets en plastiques 
et débris de verre) « sans se 
soucier du bien et de la sécurité 
d’autrui, ni des conséquences 
que peuvent engendrer leurs 
actes.
Les décharges publiques 
apparaissent dans les espaces 
où sont plantés  les parasols, 
et à coté des familles.   La 
raison de tout cela réside 
dans le désengagement des 
pouvoirs publics et l’incivisme 
de certains citoyens indélicats 

qui laissent derrière eux 
leurs déchets. A peine la 
saison estivale entamée, les 
espaces publics de la wilaya 
d’Annaba   croulent sous les 
ordures laissant se dessiner 

un piètre décor. Les rejets des 
déchets solides sur nos plages 
constituent une véritable plaie 
qui dégrade la beauté des 
paysages. Ce  phénomène de 
pollution malheureusement 
persiste et certaines plages 
deviennent un véritable 
dépotoir à ciel ouvert pour 
les déchets, ordures et eaux 
usées qui défigurent l'image 
des plages  autorisées à la 
baignade.

De nombreux citoyens 
se sont plaints des 
coupures répétées 

de l'électricité, intervenant 
surtout en soirée  et durant 
de longues heures parfois 
jusqu’au petit matin. Comme 
ce fut encore le cas hier, 
durant la nuit de samedi à 
dimanche, l’énergie a connu 
une interruption dès 22 heures 
et 30 mn jusqu’à 5 heures du 
matin. Cette situation a suscité 
la colère et le mécontentement 
des habitants, qui ont eu 
recours à la rue en installant 
des obstacles au milieu des 
chaussées empêchant investi 
tout trafic routier. Les habitants  
ont indiqué qu'ils souffraient 
depuis vendredi  à cause 
de ces fréquentes coupures 
d'électricité. Certains d'entre 
eux ont tenu à préciser 
qu'ils sont obligés d'éteindre 
leurs réfrigérateurs pour 
les protéger des dommages 

causés . Ils accusent 
directement les services de 
la Sonelgaz de se soustraire 
à ses responsabilités. Les 
citoyens qualifient cette 
situation d'inadmissible. «Il 
est intolérable, disent-ils, de 
supporter une moyenne de 
quatre à cinq interruptions 
d'électricité par jour », nous 
dit-on. La descente dans la rue 

a frôlé l'émeute dans la nuit 
de samedi à dimanche, avec 
un risque d'embrasement, 
si rien n'est fait dans les 
prochaines heures, et ce, au 
vu de la colère grandissante 
des citoyens.
Les coupures prolongées de 
l'énergie électrique ont poussé 
les populations, excédées, à 
investir la rue pour dénoncer 
une situation qui n'a que trop 
duré. Ces derniers lancent 
un appel par le biais de notre 
journal au  wali pour une 
intervention rapide afin que 
cessent ces perturbations et 
qu’il soit procédé à la remise en 
ordre du réseau d’électricité. 
Plusieurs personnes ont 
indiqué que leurs viandes 
issues du sacrifice du mouton 
s’est avariée et  est devenue 
impropre à la consommation. 
Ces derniers exigent d’être 
indemnisés, à défaut dispensés 
de payer les factures à venir.

ANNABA / ENVIRONNENT

L’incivisme sur les plages, un phénomène gravissime 

ANNABA / ENERGIE

Persistance des coupures d'électricité 
et accès routiers barrés 

Les protestataires de plusieurs cités 
exigent de Sonelgaz d’être indemnisés 

pour les pertes subies 

ANNABA / TRANSPORT

Les taxieurs clandestins de la nouvelle ville 
‘’Bemostefa Benaouda’’ se frottent les mains 

Les services de la wilaya 
de Mostaganem, 
à leur tête le wali 

Aissa Boulehya, ont pris une 
série de décisions visant à 
endiguer la propagation de 
l’épidémie de coronavirus 
dans le territoire de la wilaya, 
selon Algérie 360°.
Le wali Aissa Boulehya a 
présidé vendredi dernier une 
réunion, durant laquelle le 
directeur de le santé a présenté 
un exposé détaillé sur la 
situation épidémiologique 
dans le wilaya, considérée 
inquiétante au vu de le 
hausse les contaminations 
dans plusieurs hôpitaux », 
indique le communiqué des 
services de la wilaya.
Pass vaccinal pour accéder 
aux mosquées

Ensuite, le communiqué 
indique que les fonctionnaires 
n’ayant pas pris le vaccin 
contre le coronavirus seront 
interdit d’accéder aux 
administrations. La même 
mesure a été également 
décidée pour l’accès aux 
mosquées.
« Interdiction d’entrée aux 
mosquées pour les personnes 
non vaccinées avec le 
respect strict les mesures de 
protocole sanitaire », lit-on 
dans le communiqué.
A côté de cela, la willaya 
de Mostaganem a décidé « 
d’interdire les chaises et les 
tables dans les restaurants et 
les cafés en optant pour les 
consommations à emporter 
».

MOSTAGANEM :

La vaccination obligatoire 
pour accéder aux mosquées

SihemFerdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sarah Yahia



TIZI-OUZOU

Déclaration de 18 incendies en 
une journée, dont 7 maîtrisés

Un total de 18 
incendies a été 
enregistré, samedi 

dernier, à travers le territoire 
de la wilaya de Tizi-Ouzou, 
dont 7 sont éteints, a-t-on 
appris du directeur local de la 
protection civile, selon APS.
Le lieutenant-colonel 
Abdelhakim Chabour 
a indiqué à l’APS que 
l’ensemble des moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour l’extinction 
de ces feux, dont les plus 
importants sont ceux signalés 
au niveau des localités de 
Tadmait (Ouest du chef lieu 
de la wilaya), Iflissen (Nord), 
Imsouhal (Est) et Bouhlalou 
(Nord-Est).
Dans la commune de 
Tadmait, l’incendie, toujours 
en cours et qui a nécessité 
la mobilisation d’importants 
moyens humains et matériels, 
a pris le départ à partir d’une 
décharge sauvage, a souligné 
ce même responsable.
Cette décharge a été 
improvisée en pleine forêt 
du côté de Bouchioua, a-t-on 
constaté.
Des habitants de cette 
commune, ont exprimé à 
l’APS, la semaine dernière, 
leur inquiétude quant à la 
présence de cet énorme 
dépotoir à proximité de leurs 
oliveraies, redoutant qu’elle 

ne constitue un départ de feu.
Ils ont aussi déploré que 
“rien ne soit fait pour son 
éradication”, alors que 
certains d’entre eux, ont 
effectué des travaux de 
débroussaillement, pour 
protéger leurs vergers, selon 
les mêmes témoignages.
Le directeur de la protection 
civile a signalé que les 
personnels de l’unité 
principale de Tizi-Ouzou et de 
toutes les unités secondaires, 
ont été réquisitionnés, 
depuis hier vendredi, suite 
à la canicule qui sévit dans 
la région (les températures 
ayant dépassé les 45 degrés), 
afin d’intervenir rapidement 
en cas d’incendies.
Il a observé à propos des 
incendies maîtrisés, que des 
équipes sont maintenues sur 
place afin d’intervenir en cas 
de reprise du feu.
Les moyens de l’ensemble 
des unités de la protection 
civile, dont la colonne 

mobile, qui a intervenu dans 
l’incendie d’Iflissen, sont 
aussi mobilisés et appuyés 
par ceux de la conservation 
locale des forêts ainsi que 
ceux des APC qui assurent 
le ravitaillement en eau, a 
ajouté le lieutenant-colonel 
Chabour.
A propos du déroulement 
des interventions pour 
l’extinction des incendies en 
cours, ce même responsable, 
s’est réjoui de la bonne 
coordination entre les 
différents services (protection 
civile, forêt, communes et 
Daïras), impliqués dans le 
dispositif de lutte contre les 
feux de forêts.
Il a aussi salué les citoyens 
de la wilaya pour le soutien 
qu’ils apportent aux équipes 
d’intervention contre les 
incendies.
Une évaluation des dégâts 
de ces feux sera réalisée une 
fois tous les foyers maîtrisés, 
selon la même source.
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ALGER / VACCINATION

Campagne-pilote de 
grande envergure en 

direction des quartiers 
populaire d’Alger

Le ministère de la Santé 
a lancé samedi passé 
une large campagne-

pilote de vaccination contre 
la pandémie de Covid-19 
en direction des différents 
quartiers populaires de la 
wilaya d’Alger, sous le 
slogan “la vaccination, une 
protection pour tous”, selon 
APS.
Initiée par la direction de la 
Santé de la wilaya d’Alger, 
avec l’aide des personnels 
médicaux, des cadres et des 
agents de la Protection civile, 
cette campagne se veut une 
opération pilote en direction 
des quartiers populaires de 
la wilaya en prévision de 
sa généralisation à d’autres 
wilayas du pays, ont précisé 
les organisateurs de cette 
campagne.
S’exprimant à l’occasion, 
le directeur de la santé de 
la wilaya d’Alger a affirmé 
que cette campagne visait 
à “se rapprocher davantage 
du citoyen, en dépit de 
l’existence de structures 
sanitaires de proximité”, 
estimant que “la présence 
des équipes médicales 
et des ambulances de la 
Protection civile au niveau 

des esplanades de la cité est à 
même de susciter la curiosité 
des citoyens et de les inciter 
à se faire vacciner, et ce pour 
endiguer la propagation du 
virus”, tout en rassurant 
quant à “la disponibilité 
des vaccins en grandes 
quantités”.
Au niveau du quartier 
populaire d’Alger-centre, 
une affluence des citoyens, 
toutes tranches d’âge 
confondues, a été remarquée 
avant même le lancement de 
l’opération de vaccination.
Les responsables de cette 
opération ont indiqué que 
cette campagne pilote 
concerne aujourd’hui trois 
quartiers populaires de la 
capitale, en l’occurrence 
la cité Mahieddine, la cité 
Ben Talha et la Cité AADL 
de Reghaia, et se poursuivra 
dimanche au niveau des 
grandes cités (Sidi Abdallah, 
Sorecal à Bab Ezzouar et 
Dergana).

GHARDAÏA / CORONAVIRUS 

Le Conseil des notables du rite Ibadite appelle au 
respect du protocole sanitaire

Le Conseil “Ammi 
Said”, instance 
religieuse du rite 

Ibadite de Ghardaïa, ainsi 
que les notables du Ksar de 
Ghardaïa ont appelé samedi 
dernier la population au strict 
respect du protocole sanitaire 
du coronavirus et à réduire 
au maximum les visites inter-
ksour et les déplacements 
inter-wilayas, selon APS.
Dans un communiqué rendu 
public dont l’APS a obtenu 
une copie, le Conseil “Ammi 
Said” et des notables du 
rite Ibadite de Ghardaïa a 
indiqué que conformément 
aux préceptes de l’Islam qui 
préservent la vie contre tous 

les périls et soucieux de la 
protection des vies en premier 
lieu et de l’accomplissement 
de la religion en deuxième, les 
rencontres et stages organisés 
annuellement pendant la 
période estivale dans la région 
du M’zab ainsi que les fêtes de 
mariage et les rassemblements 
familiaux programmés doivent 
être annulés et reportés à une 
date ultérieure sans prise de 
risques en cette période de 
recrudescence de la Covid-19.
Rappelant que l’Algérie, 
comme tous les pays du 
monde, vit une situation 
d’urgence sanitaire pour se 
protéger contre la propagation 
du coronavirus, avec les 

mesures d’interdiction des 
rassemblements qui font 
planer le risque de contagion 
pour la santé et même la 
vie humaine, le Conseil des 
notables de Ghardaïa exhorte 
l’ensemble de la population à 
réduire les déplacements et à 
ne sortir qu’en cas de nécessité 
extrême.
Pour cela, les différentes 
instances du rite Ibadite 
préconisent le respect de 
la distanciation dans les 
mosquées et le lavage 
fréquent des mains et le port 
obligatoire des masques tout 
en exhortant les citoyens 
au respect obligatoire des 
mesures de prévention lors 

des enterrements.
Le Conseil fait observer que 
cette situation de crise sanitaire 
pousse à se tourner encore 
plus vers Allah le tout puissant 
en acceptant son destin et 

l’implorer pour lever cette 
pandémie, tout en respectant 
les mesures préventives prises 
par les autorités du pays pour 
l’endiguer, notamment la 
vaccination.



Inde 
Des dizaines de morts et de disparus après 

des pluies diluviennes

Manifestations en Iran 
Le guide suprême appelle à ne pas faire le jeu de «l’ennemi»

Covid-19 
En plein été, la France craint le grand 

incendie du variant Delta

Des dizaines de personnes 
sont décédées lors 
d’incidents liés aux 

pluies de mousson dans l’ouest 
de l’Inde. Un bilan provisoire 
des autorités locales fait état de 
plus de 100 victimes. 
Les sauveteurs indiens 
fouillaient samedi 24 juillet 
dans la boue et les débris 
pour tenter de retrouver des 
survivants après des glissements 
de terrain et des inondations qui 
ont fait des dizaines de morts 
dans l’ouest du pays. « Les 
pluies torrentielles ont souvent 
coïncidé avec des marées à fort 
coefficient et des libérations de 
forts volumes d’eau de barrages 
sous pression », a indiqué le 
gouvernement du Maharashtra, 
dont Bombay est la capitale. 

Ces intempéries ont provoqué 
des glissements de terrain, des 
inondations et des éboulements 
d’édifices divers.
Les opérations de secours, 
menées par la marine et l’armée 
de l’air, sont toujours en cours 
mais sont rendues difficiles 
à cause des inondations 

et éboulements. Plusieurs 
routes sont coupées comme 
l’autoroute entre Bombay et 
Goa.
L’État du Maharashtra, dans 
l’ouest du pays, a enregistré 
son plus haut niveau de pluies 
pour un mois de juillet depuis 
près de quarante ans, ce qui 

perturbe depuis plusieurs jours 
la vie de centaines de milliers 
de personnes et menace de faire 
déborder les grands fleuves.
PUBLICITÉ
C’est notamment le cas à 
Chiplun où plus de 24 heures 
d’intenses précipitations 
ininterrompues ont fait sortir 
de son lit le fleuve Vashishti. 
Des quartiers entiers de la 
localité située à 250 km de 
Bombay étaient noyés sous 3,5 
mètres d’eau. Dans les allées 
commerçantes du centre de la 
ville, les eaux sont montées au 
dessus des toits des magasins. 
Un peu plus au sud de Bombay, 
dans le district de Sangli, 
certains villages sont encore 
partiellement immergées à 
cause du débordement d’une 

autre rivière, détruisant ainsi 
les champs et laissant les 
habitants sans ressources. 
Paradoxalement, cette même 
région subit les pires sécheresses 
du pays pendant l’été, et des 
trains doivent souvent être 
envoyées pour l’alimenter 
en eau. Aujourd’hui, elle est 
submergée par une mousson 
extrêmement forte.
L’alerte rouge a été décrétée par 
le département météorologique 
de l’État, précisant que les 
fortes pluies devraient se 
poursuivre dans les prochains 
jours. Les pluies s’abattent 
maintenant vers le sud-ouest 
du pays, vers Pune, Bangalore 
et Goa, où des dizaines de 
milliers de personnes ont déjà 
été évacuées. 

Huit jours après le début 
des manifestations 
dans la province du 

Khouzestan contre la pénurie 
d’eau, le guide suprême iranien, 
l’ayatollah Ali Khamenei, 
visé directement par certains 
manifestants, est intervenu 
pour justifier les protestations 
tout en affirmant qu’il ne fallait 
pas tomber dans le piège des 
ennemis.
C’est la première fois 
que le numéro un iranien 
intervient depuis le début des 
manifestations au Khouzestan, 
qui ont fait plusieurs morts selon 
les médias iraniens. L’ayatollah 
Khamenei a critiqué la gestion 
des problèmes de l’eau par le 

gouvernement, qui a provoqué 
une crise grave dans cette 
région riche en pétrole et qui 
était l’un des greniers du pays.
« Les gens ont exprimé leur 
mécontentement. On ne 
peut rien leur reprocher. Le 
problème de l’eau n’est pas un 
problème mineur, en particulier 
dans le climat particulier du 
Khouzestan. Mais les gens 
doivent faire attention, car 
l’ennemi veut utiliser le 
moindre petit problème contre 
le pays, contre la révolution, 
contre la République islamique 
», a averti le guide suprême 
iranien. Mais « l’ennemi 
cherche à tout utiliser contre la 
Révolution (iranienne), le pays 

et les intérêts du peuple, il faut 
donc veiller à ne pas lui donner 
un prétexte », a-t-il lancé à 
l’adresse des habitants de la 
province, sans préciser de quel 
« ennemi » il s’agissait.
Les manifestants dénoncent 
depuis une semaine la pénurie 
d’eau potable et de l’eau 
pour l’agriculture et le bétail, 
rappelle notre correspondant 
à Téhéran, Siavosh Ghazi. 
Selon les médias, 700 villages 
et 25 villes sont affectés. La 
sécheresse sans précédent 
depuis 50 ans et des barrages 
construits en amont depuis trois 
décennies qui retiennent l’eau 
ont asséché les rivières dans 
la province, qui compte une 

importante minorité arabe.

Ces derniers jours, certains 

responsables et médias ont 

accusé des groupes séparatistes 

arabes de vouloir exploiter 

le mécontentement contre 

le pouvoir. Les autorités ont 
mobilisé des camions citernes et 
ouverts les vannes des barrages 
pour apporter de l’eau et calmer 
la population. Mais selon les 
experts, le problème ne pourra 
pas être réglés de sitôt.

Au cœur des vacances 
d’été, la France 
veut tout faire pour 

freiner l’explosion des cas de 
Covid-19, qui doublent chaque 
semaine depuis début juillet. 
Elle souhaite éviter, surtout, 
que la diffusion du variant 
Delta conduise à une saturation 
des capacités hospitalières.
Extension du passe sanitaire 
par la loi, vaccination à tour de 
bras, rappel des gestes barrières 
: cet été, la France veut tout 

faire pour freiner l’explosion 
des cas de Covid-19 due au 
variant Delta. L’adoption de 
telles mesures est “urgente”, 
selon Jean-François 
Delfraissy, le président du 
Conseil scientifique qui 
guide le gouvernement. “Le 
retour à la normale, c’est pas 
maintenant, c’est peut-être 
2022 (ou) 2023” seulement, 
a-t-il dit vendredi 23 juillet sur 
BFMTV.
Environ 4 500 le 9 juillet, 10 

900 le 16 juillet, près de 21 500 
vendredi : le nombre de cas 
quotidiens double quasiment 
d’une semaine à l’autre à cause 
du variant Delta (dit “indien”), 
très contagieux. “On arrivera 
aux 50 000 cas probablement 
début août”, a prévenu le Pr 
Delfraissy.
“Pour la première fois depuis 
15 semaines”, la hausse des 
cas s’accompagne “d’une 
augmentation nette du taux 
d’hospitalisation (+55 %) et du 

nombre de patients admis en 
services de soins critiques (+35 
%)”, alerte vendredi l’agence 
Santé publique France dans 
son point hebdomadaire.
En Occitanie, les nouvelles 
hospitalisations dues au 
Covid-19 ont ainsi été 
multipliées par trois en 15 
jours. “L’impact sanitaire est 
désormais avéré”, a commenté 
l’Agence régionale de santé 
(ARS).
Or c’est le risque d’une 

saturation de l’hôpital, et en 
particulier des services de 
réanimation, qui avait conduit 
le gouvernement à imposer 
des confinements lors des 
précédentes vagues.
C’est pourquoi il est impératif 
d’”atteindre le plus rapidement 
possible un niveau suffisant 
d’immunité collective” pour 
“éviter de nouvelles tensions 
hospitalières et sur le système 
de santé”, souligne Santé 
publique France.
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L’épidémie de Covid-19 hors de contrôle en Birmanie, 
une aubaine pour la junte?

AUSTRALIE :

heurts à Sydney lors d’un rassemblement contre 
les mesures de confinement

L’Équateur déclare l’état d’urgence après des émeutes en prison

Les chiffres officiels, 
près 7000 nouvelles 
contaminations par 

jour, ne rendent pas compte de 
la réalité alors que beaucoup de 
médecins et d’infirmières sont 
toujours en prison, victimes 
de la répression de la junte. 
Mais les militaires pourraient 
essayer de tourner cette crise 
à leur avantage pour se forger 
une légitimité.
Des milliers d’infection 
quotidiennes et des centaines 
de morts recensées. Les 
chiffres officiels ne reflètent 
pas l’ampleur de la tragédie 
sanitaire birmane. Comme 

une majorité de médecins et 
d’infirmière participent au 
mouvement de résistance 
civile à la junte, sont en grève 
ou cachés pour échapper à 
la répression, la plupart des 
hôpitaux ne fonctionnent 
plus, excepté l’important 
réseau d’hôpitaux militaires 
du pays, les seuls qui peuvent 
encore offrir de l’oxygène aux 
malades.
Une crise de cette ampleur peut 
aussi être pour les généraux 
une occasion de se forger 
une légitimité. Pour la juriste 
May Oo Mutraw, la situation 
pandémique rappelle celle 

qui avait suivi le coup d’État 
de 1988, où une épidémie 
de malaria avait décimé les 
mouvements de résistance 
cachés dans la jungle.
« C’est l’histoire qui se répète, 
à l’époque, même dans les 
zones de guerre. Plus de gens 
étaient morts de malaria que 
des combats et aujourd’hui, ces 
mêmes généraux, de la même 
institution, se disent qu’ils 
ont là une occasion en or de 
justifier leur pouvoir. Je crois 
qu’ils n’ont tout simplement 
pas compris ce qu’était une 
pandémie, le danger que cela 
représente… »

Plusieurs membres éminents 
du mouvement de résistance 
sont morts ces derniers jours, 
notamment en prison. La peur 

de l’épidémie met un terme 
provisoire aux manifestations 
anti-junte dans certaines 
villes.

Des milliers de personnes 
ont manifesté, samedi, 
contre les mesures 

de confinement dans les deux 
plus grandes villes d’Australie. 
Plusieurs ont été arrêtées à 
Sydney après de violents 
affrontements avec la police.
Des milliers d’Australiens 
ont manifesté, samedi 24 
juillet, dans les deux plus 
grandes villes du pays contre 
les mesures de confinement. 
Plusieurs personnes ont été 

arrêtées à Sydney après des 
échauffourées avec la police.
Les affrontements ont opposé 
des policiers à cheval et des 
manifestants qui ont lancé des 
pots de fleurs et des bouteilles, 
alors que les habitants ont ordre 
de rester chez eux pendant un 
mois pour endiguer la reprise 
de l’épidémie de Covid-19.
À Melbourne, les médias locaux 
ont indiqué que des milliers de 
personnes avaient envahi les 
rues après s’être rassemblées 

devant le parlement de l’État 
de Victoria en début d’après-
midi.
Les manifestants, qui ne 
portaient pas de masque, ont 
transgressé des règles relatives 
aux déplacements non essentiels 
et aux rassemblements publics 
édictées par les autorités, ces 
dernières ayant laissé entendre 
que les mesures pourraient 
s’appliquer jusqu’en octobre.
“Wake up, Australia” 
(“Australie, réveille-toi”), 

pouvait-on lire sur des 
pancartes, les slogans faisant 
écho aux messages vus lors 
de manifestations similaires à 
l’étranger.
Des hélicoptères ont survolé 
les rues de Sydney, ville de 
cinq millions d’habitants qui 
lutte pour contenir une reprise 
épidémique due au variant 
Delta, alors que l’État de 
Nouvelle-Galles-du-Sud (dont 
elle est la capitale) a enregistré 
163 nouveaux cas samedi – 

ce qui porte à près de 2 000 
le nombre total d’infections 
actuellement.

Pas assez de vaccins
La police de Sydney a déclaré 
avoir procédé à des arrestations. 
Elle a assuré défendre “la 
liberté d’expression et les 
rassemblements pacifiques”, 
estimant que la manifestation 
de samedi violait “les ordres 
en matière de santé publique en 
vigueur”.

Les mutineries ayant eu 
lieu mercredi ont fait 
au moins 27 morts, ont 

indiqué les autorités. L’état 
d’urgence a été déclarée par 
le président.
Les mutineries qui ont 
eu lieu dans deux prisons 
mercredi ont fait 27 morts, 

selon le dernier bilan des 
autorités équatoriennes. 
Après ces émeutes, « 19 
personnes privées de liberté 
seraient mortes, dont une par 
pendaison » dans la prison 
de Cotopaxi (centre), a 
indiqué sur Twitter le service 
pénitentiaire (SNAI). Huit 

personnes sont également 
mortes dans le pénitencier 
de Guayas, au sud-ouest de 
l’Équateur.
Les mutineries ont en outre 
fait 57 blessés, dont huit 
policiers, et une policière a été 
agressée sexuellement. Selon 
le gouverneur de Cotopaxi, 
Oswaldo Coronel, mercredi, 
les émeutiers « ont utilisé des 
armes à feu de gros calibre, 
ainsi que des explosifs qui 
ont causé d’importants 
dégâts à l’intérieur du centre 
pénitentiaire ».

État d’urgence déclaré
La violence des mutineries 
qui ont touché ces deux 
prisons équatoriennes 
mercredi a poussé le 
président Guillermo Lasso 
a déclaré l’état d’urgence. 
« Nous allons entamer un 
processus de restructuration 

total du système carcéral », 
a également déclaré le chef 
de l’État, qui a remplacé le 
directeur de l’administration 
pénitentiaire par un militaire.
Il a annoncé que l’armée 
serait désormais chargée 
de contrôler l’accès aux 
prisons, tandis que la police 
gardera l’intérieur. Jusqu’à 
présent, la sécurité des 
établissements pénitentiaires 
était assurée par des gardes 
pénitentiaires civils. Il a 
aussi lancé un avertissement 
aux bandes de trafiquants de 
drogue qui s’affrontent dans 
les prisons, rapporte notre 
correspondant à Quito, Éric 
Samson : son gouvernement 
« ne sera pas aussi tiède que 
les précédents… vous serez 
vaincus ».
Le SNAI a également précisé 
que 86 détenus qui s’étaient 

évadés ont été retrouvés, sans 
toutefois préciser le nombre 
total de personnes ayant pris 
la fuite.
Le système carcéral à bout 

de souffle
De nouveaux massacres donc, 
mais de vieux problèmes. 
Voilà comment résumer cette 
nouvelle flambée de violence 
dans les prisons de Latacunga 
et Guayaquil. L’équipement 
dont disposait les bandes 
rivales qui se sont affrontées 
repose la question du contrôle 
dans les prisons. Car outre 
les armes, les portables et 
la drogue infiltrés par les 
familles lors des visites, il y a 
aussi de nombreux gardes qui 
sont achetés, menacés, eux et 
leur famille, voire assassinés 
s’ils refusent de fermer les 
yeux.
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Auteur d’une belle saison avec Besiktas 
(8 buts et 18 passes décisives en 
championnat), Rachid Ghezzal est 

de retour à Leicester. Il refait sont apparition 
avec les Foxes contre Burton en amical.
Pour ce premier match de préparation, les 
Foxes se sont déplacés ce samedi 24 juillet à 
Burton Albion (0-0, TAB 3-1). Une rencontre 
qui a connu la titularisation de l’international 
algérien.
Ghezzal a joué 45 minutes durant lesquelles 
il s’est montré peu convaincant. En effet, les 
Foxes étaient mis en difficulté par Burton 
en première période et l’ailier algérien ne 
parvenait pas à se démarquer de la défense 
adverse pour se créer des espaces. Il a 
fallu attendre la 44ème minute pour que le 
spécialiste des passes décisives se libère de 
son couloir droit et essaie de retrouver son 
attaquant. Or, ce centre qui aurait pu être 
transformé en but était dévié par le défenseur.
Cette modeste prestation pourrait refléter la fin 
d’aventure Ghezzal-Foxes avant son temps. 
Surtout que le joueur est parvenu à un accord 
avec Besiktas. Reste au club stambouliote de 
convaincre les dirigeants de Leicester City en 
vue d’un transfert de l’international algérien, 
engagé avec les Foxes jusqu’en 2023.

Dans le contrat signé 
en 2019 qui lie Ismail 
Bennacer au Milan AC, 

on avait fixé la clause libératoire 
à 50 millions d’euros, toutefois 
cette clause est active depuis le 
30 juin 2021.
Tandis que le poumon de l’EN, 
qui prépare la nouvelle saison, 
publie régulièrement sur ses 
comptes sociaux des messages 
pour attester son attachement 
au Milan AC, tant qu’il n’a pas 
paraphé son nouveau contrat avec 
certainement une revalorisation 
salariale, mais surtout un 
montant plus élevé de la clause 
libératoire qui dissuadera tous 
les clubs désireux s’attacher ses 
précieux services, la direction 
milanaise n’est pas tranquille. 
Selon Calcio mercato ce samedi, 
la clause initialement fixée en 
2019 est une réelle menace 
pour le Milan AC. Certes, par 
les temps qui courent, payer 50 
millions d’euros pour un milieu 
récupérateur, rares les clubs qui 
ont les moyens de verser une 
telle somme vu le contexte actuel 
(crise sanitaire). Sauf que, pour 
le malheur du club lombard, 2 
clubs se sont positionnés sur 
ce dossier, à savoir Manchester 
City et le Paris Saint-Germain, 
lesquels disposent encore de 
moyens financiers suffisants pour 
attirer n’importe quel joueur.
Maldini tente une opération de 

charme
Il faut dire que si le mercato 

estival tarde à décoller, selon 
les spécialistes, on prévoit une 
ébullition du marché le mois 
d’août, car la plupart des clubs 
préfèrent temporiser pour 
éventuellement s’offrir des 
joueurs à moindre prix. Or, pour 
Ismail Bennacer, le problème 
est plus complexe, car avec une 
clause libératoire à 50 millions 
d’euros, il n’y aura pas de 
négociations avec le Milan AC, 
bien que rassuré par l’ancien 
milieu de terrain d’Arsenal et 
Empoli qu’il n’envisage pas de 
bouger cet été. « Je veux faire 
une grande saison et participer 
à la Ligue des champions 
avec le Milan AC », clame 

l’international algérien. Paolo 
Maldini, qui vit dans le milieu 
du football depuis des décennies, 
sait que seule la signature d’un 
nouveau contrat qui comprend 
une clause libératoire éloignerait 
la menace de perdre son excellent 
milieu récupérateur, surtout qu’il 
a été prouvé que sans Bennacer, 
l’équipe n’a pas le même visage. 
Selon les statistiques de la 
saison 2020/2021, le Milan AC 
a perdu de nombreux points et le 
scudetto (titre de champion) que 
lui a ravi le voisin ennemi l’Inter 
Milan justement quand Ismail 
Bennacer était indisponible pour 
cause de blessure. Conscient 
de son importance, Paolo 

Maldini est depuis quelque 
temps aux petits soins avec 
Ismail Bennacer. Quand celui-
ci était blessé, l’ancien arrière 
gauche de la sélection italienne 
est intervenu en personne pour 
l’aider à se soigner et n’hésitait 
pas à l’appeler régulièrement au 
téléphone, pendant qu’il était 
en vacances, pour s’enquérir de 
l’évolution de sa blessure. Touché 
par l’attention particulière 
de la légende du club, Ismail 
Bennacer, qui est également dans 
le viseur du FC Barcelone, assure 
un de ses proches (le club catalan 
proposerait un échange), serait 
gêné d’informer Paolo Maldini 
de l’intérêt de gros cadors pour 

lui. ‘’Je suis redevable au Milan 
AC et reconnaissant envers 
Paolo Maldini pour tout ce 
qu’il fait pour moi’’, justifiera 
Bennacer sa décision de rester 
encore une année au Milan AC et 
de continuer à progresser.

Le décalage de la Coupe du 
monde fausse ses calculs

Joueur très sérieux, mais 
également très ambitieux, Ismail 
Bennacer serait, dit-on, d’accord 
pour faire une 3e saison au 
Milan AC, tout en continuant 
à progresser dans son jeu et 
gagner en notoriété. Néanmoins, 
le champion d’Afrique avec 
l’Algérie en 2019 a un objectif 
en tête, celui de briller en Coupe 
du monde avec l’EN si celle-ci 
est qualifiée à la phase finale qui 
se déroulera au Qatar. Toutefois, 
ses calculs sont faussés par le 
décalage du début du tournoi. 
Alors que d’habitude, la Coupe 
du monde se joue pendant l’été, 
cette fois, en raison de la canicule 
qui sévit dans la région du Golfe 
en été, le tournoi est décalé 
pour le mois de novembre. Un 
changement de date qui n’arrange 
pas des joueurs, lesquels profitent 
justement de leur participation à 
cet événement planétaire pour se 
montrer et décrocher un juteux 
contrat. C’est le cas de Bennacer, 
car même s’il va briller avec l’EN 
au Qatar, il sera dans l’obligation 
de faire une 4e saison (s’il ne 
bougera pas cet été) avec les 
Rossoneris.

Bennacer : 
Sa clause, une réelle menace pour le Milan AC

Amical :
Rachid Ghezzal titulaire avec Leicester
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Buffon :
Je ne pensais pas que Chiesa était si bon

L’ayant côtoyé à la 
Juventus Turin 
pendant un an, Buffon 

ne pensait pas que Chiesa allait 
atteindre ce niveau d’excellence.
Gianluigi Buffon a admis avoir 
été surpris par la montée en 
puissance fulgurante de Federico 
Chiesa, tout en décrivant la star 
de la Juventus et de l’Italie 
comme «vraiment spéciale».
Chiesa a suivi une première 
saison encourageante à la Juve 
puis en montrant la voie à la 
gloire pour l’Italie à l’Euro 
2020.
La performance exceptionnelle 
du joueur de 23 ans est survenue 
lors de la victoire finale des 
Azzurri sur l’Angleterre à 
Wembley, qui a de nouveau 
impressionné Buffon devant 
ses talents après avoir d’abord 
douté de ses capacités à Turin.
Qu’est-ce qui a été dit?
L’ancien gardien de but de la 
Juve, qui est revenu à Parme 
pour boucler la boucle le mois 
dernier, a avoué qu’il n’était pas 
convaincu par Chiesa lors de 
son arrivée initiale à l’Allianz 
Stadium en provenance de la 
Fiorentina en octobre 2020.
Buffon le tient maintenant en 
bien plus haute estime, comme il 
l’a dit à la Gazzetta dello Sport.
«Quand il est arrivé à la Juve, 
je ne pensais pas qu’il était si 
bon. Je suis honnête. Pendant 
le championnat d’Europe, il 

était incroyable, dans le match 
final avec l’Angleterre, il était 
impossible de l’arrêter.»
«Après une saison à la Juve 
avec Federico, ce n’est plus 
une surprise pour moi, mais ce 
n’était pas évident qu’il serait 
capable de jouer à un si haut 
niveau dans un tournoi comme 
le Championnat d’Europe.»
«Si vous faites ces choses à un 
niveau aussi élevé, cela signifie 
que vous êtes vraiment spécial.»
Chiesa a commencé sa carrière 

à la Fiorentina en 2016, et a 
marqué 34 buts en 153 matchs 
pour le club tout en gagnant une 
place régulière en sélection.
L’ailier a attiré l’attention d’un 
certain nombre de grands clubs 
vers la fin de son contrat avec la 
Viola, mais la Juve a finalement 
remporté la course pour sa 
signature après avoir négocié 
avec succès un accord de 60 
millions d’euros.
Chiesa s’est rapidement 
imposé comme un joueur clé 

des Bianconeri en 2020-21 et 
a terminé la saison avec neuf 
buts et neuf passes décisives 
à son actif en 33 apparitions, 
tout en remportant les honneurs 
de la Coppa Italia et de la 
Suppercoppa Italiana.
Il a transféré avec succès cette 
forme l’Euro 2020, se mettant 
en avant lors des sept matches 
de l’Italie alors que le pays 
remportait le sixième titre 
majeur de son histoire sous 
Roberto Mancini.

Buffon a également joué un rôle 
dans le succès national de la 
Juve la saison dernière aux côtés 
de Chiesa malgré la perte du 
titre en Serie A, mais a décidé de 
relever un nouveau défi en Serie 
B avec Parme au lieu de signer 
un nouveau contre à Turin.
Le joueur de 43 ans insiste sur le 
fait qu’il n’a pas l’intention de 
fixer une date de retraite pour le 
moment, mais n’hésitera pas à 
raccrocher ses gants lorsque les 
exigences physiques du football 
de haut niveau deviendront trop 
lourdes pour lui.
«Maintenant, je continue 
parce que j’ai un rêve», a-t-
il déclaré. «Mais il devra être 
appuyé par les résultats. Dès 
que je remarquerai un signe de 
déclin, une minute plus tard je 
m’arrêterai.»
Aussi parce que je suis 
parfaitement heureux à la 
maison avec ma femme et mes 
enfants, avec des amis. Arrêter 
ne sera jamais un problème.»
Pressé de savoir s’il pourrait 
être rappelé en équipe nationale 
d’Italie à temps pour la Coupe 
du monde 2022 au Qatar, Buffon 
a ajouté.
«Il est presque certain que 
Mancini ne me convoquera pas, 
il a ses hommes et son groupe, 
mais j’ai besoin de savoir qu’il y 
aura une Coupe du monde pour 
continuer à rêver.»

Avec l’arrivée de Jadon 
Sancho, Anthony Martial 
risque d’en faire les frais. 

L’attaquant français pourrait être 
vendu cet été.
Un transfert XXL. Déjà intéressé 
par le joueur la saison dernière, 
Manchester United a enfin mis 
la main sur Jadon Sancho. Le 
club anglais a en effet sorti 85 
millions d’euros il y a quelques 
jours pour faire craquer le 
Borussia Dortmund et donc 
accueillir l’international anglais 
(22 sélections, 3 buts) qui était à 
l’Euro 2020 avec les Three Lions. 
Un très joli coup réalisé par les 
pensionnaires d’Old Trafford, 
mais qui va faire quelques dégâts 
en interne.
Car avec Jadon Sancho dans son 
effectif, le technicien des Red 
Devils, Ole Gunnar Solskjær, qui 
vient de prolonger son contrat, 
dispose d’un atout de taille en 
plus. Et forcément, il va falloir 
dégraisser et le premier joueur 
concerné est tout simplement 
Anthony Martial. Selon les 
informations des médias anglais 
tel que le Sunday Express dans 

son édition du jour, l’attaquant 
français pourrait être sacrifié et 
vendu pour amortir le transfert de 
Sancho et faire de la place au sein 
du groupe mancunien.
Un salaire qui pose problème

Mais les Red Devils ont tout de 
même certaines exigences dans 
ce dossier. Le média britannique 
affirme que Manchester United 
attend au moins 50 millions de 
livres sterling pour Anthony 
Martial, soit environ 58 M€. 
Tottenham semble être le club 
le plus intéressé mais le salaire 
de l’ancien Monégasque, qui 
est d’environ 291 000 euros par 
semaine, est un véritable frein.
Le Sunday Express ajoute que 
West Ham, Everton et Aston 
Villa suivent aussi le Français de 
loin, mais les émoluments de ce 
dernier sont bien trop importants. 
D’autant plus que pour le 
moment, Anthony Martial se 
remet toujours d’une rupture du 
ligament du genou… Alors oui, 
Manchester United souhaite se 
séparer de son numéro 9, mais 
l’affaire est compliquée.

Manchester United pousse tranquillement Anthony Martial 
vers la sortie
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JO DE TOKYO :

Le boxeur Mohamed Houmri seule satisfaction 
algérienne de la 2e journée

La qualification du 
boxeur Mohamed 
Houmri, dimanche aux 

huitièmes de finale du tournoi 
des JO-2020 de Tokyo (23 
juillet-8 août), constitue la 
seule satisfaction algérienne 
pour la deuxième journée 
des joutes olympiques qui a 
connu, en outre, l’élimination 
des représentants algériens en 
escrime et aviron.
Mohamed Houmri (28 ans) a 
obtenu son billet pour les 1/8 
de finale des 81 kg en battant 
le Vénézuélien Korbaj Barrera 
Nalek (3-2). Il sera opposé 
mercredi au Cubain Lopez 
Arlen, champion du monde 
2015 à Doha et olympique 
2016 à Rio.
La qualification de Houmri 
s’ajoute à celle, réalisée 
samedi, par son coéquipier 
Abdelhafid Benchabla (91 kg) 
dont c’est la 4e participation à 
des JO. Ce dernier sera opposé 
mardi au Russe Muslim 
Adzhimagomedov.
La boxe algérienne a toutefois 
connu un revers, dimanche, 

avec l’élimination de Boualem 
Roumaissa (51 kg) face à la 
Thaïlandaise Jitpong Jutamas 
(5-0).
Dans la discipline de la voile, et 
à l’issue de la première journée 
de la compétition disputée 
dimanche, les véliplanchistes 
algériens Hamza Bouras et 
Amina Berrichi occupent 
la 24e place au classement 
provisoire de la spécialité 

RSX.
Chez les messieurs, Bouras, 
qui avait déjà pris part aux 
derniers JO-2016 de Rio, a 
terminé la 3e course à la 24e 
place, alors que le Suisse Sanz 
Lanz Mateo occupe la 1re 
place provisoire au classement 
général.
Chez les dames, Berrichi 
occupe également la 24e place, 
à l’issue des trois courses de 

la journée. La Néerlandaise 
De Gues Lilian occupe la 1re 
place, devant la Française 
Picon Charline et l’Italienne 
Maggetti Marta.
Les épreuves de voile (RSX) 
se poursuivront jusqu’au 31 
juillet. Douze courses sont 
prévues dans cette spécialité.
En escrime, Meriem Mebarki 
(18 ans) a été éliminée au 
tableau de 64 des épreuves 

de fleuret féminin individuel, 
battue par la Hongroise Pasztor 
Flora 15 à 8.
C’est la deuxième élimination 
des Algériens après celle 
d’Akram Bounabi, sorti 
samedi dès le premier tour des 
épreuves du sabre individuel 
masculin par le Japonais 
Streets Kaito 15 à 9.
En aviron, le duo algérien 
Sid-Ali Boudina et Kamel 
Aït Daoud a été éliminé de 
l’épreuve de deux de couple 
(poids léger) en terminant la 
course de repêchage à la 6e et 
dernière position de la 2e série 
avec un temps de 7:12.08.
Les trois premières places de 
cette épreuve de repêchage, 
qualificatives pour les demi-
finales A et B, sont revenues 
aux Polonais (6:43.44), 
Espagnols (6:45.71) et Indiens 
(6:51.36).
Le duo Boudina-Aït Daoud 
disputera la finale C pour le 
classement, jeudi aux côtés des 
représentants de Thaïlande, 
Venezuela, Portugal, 
Ouzbékistan et Chili.
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PlasticARM : quelles sont les limites et promesses 
du premier processeur pliable d’ARM ? 

Corning : un nouveau verre Gorilla Glass pour protéger 
et améliorer les appareils photo de nos smartphones 

Dans un article scientifique, publié 
dans Nature, des chercheurs 
d’ARM ont présenté une puce 

intégrant un processeur Cortex M0+ 
fonctionnel conçu sur un substrat flexible. 
Une prouesse qui amène des promesses… 
et des limites à dépasser.
Va-t-on enfin voir se réaliser le fantasme 
de l’implémentation de processeurs sur 
tous les objets du quotidien comme les 
bouteilles de lait, les t-shirts ou encore les 
magazines papiers ?
Une étape en ce sens vient d’être franchie 
par des chercheurs d’ARM, responsable 
des architectures et jeux d’instruction de 
milliards de puces dans le monde. Ces 
chercheurs ont ainsi présenté PlasticARM 
dans un article scientifique, qui est, selon 
eux, le premier vrai processeur (vraiment) 
pliable.
Retour aux sources d’ARM
D’Apple avec son M1 en passant par 
Qualcomm ou encore Ampere, les 
actualités récentes d’ARM tournent 
autour de la montée en puissance de cette 
architecture - il vaudrait mieux dire jeux 
d’instructions, mais les habitudes ont la 
vie dure... Or, le succès originel d’ARM 
vient de puces embarquées, à basse 
consommation énergétique, domaine dans 
lequel PlasticARM s’inscrit pleinement.
Cette puce est à peine un embryon quand 
on la compare à la puissance des puces 
susmentionnées. Conçue sur une version 
simplifiée de l’architecture Cortex M0+, 
elle n’intègre qu’un peu plus de 18 000 
gates de transistors, fonctionne à seulement 
29 kHertz, n’embarque que 456 octets de 
ROM et 128 octets de RAM. Ne parlez pas 
de nanomètres pour la gravure, puisque le 
procédé employé est en 0,8 micron.
Mais elle est pleinement opérationnelle, 

dispose de contacteurs externes pour être 
interfacées avec d’autres puces (antennes, 
DSP, capteurs, etc.). Et surtout elle n’est 
pas conçue avec les lourds et coûteux 
procédés des puces traditionnelles, à base 
silicium sous forme cristalline, mais sur 
un procédé qui emploie du silicium sous 
forme amorphe (comme les panneaux 
solaires ou les écrans LCD) et un substrat 
plastique flexible.
Ce procédé appelé « metal-oxyde TFT » 
a permis aux chercheurs de produire une 
puce limitée dans bien des domaines, mais 
intégrable aussi bien sur l’étiquette d’une 
paire de jeans que sur le côté d’une boîte 
de conserve.
Il existe déjà des composants électroniques 
pliables comme les puces NFC, intégrées 
dans certaines étiquettes. C’est sur certains 
principes de fabrications à très faible coût 
qu’a été produite la puce PlasticARM.
Mais quand la plupart de ces composants 
sont passifs, PlasticARM est un vrai 
processeur qui peut effectuer des calculs. 

Avec les bons équipements, les bonnes 
interfaces, les usages sont intéressants, 
mais restent à inventer.
Des promesses et des limites
Ceux qui apportent les technologies en 
ce monde entrevoient rarement tous les 
usages qui peuvent en être faits. Les 
ingénieurs d’ARM ne font pas exception. 
Si des catégories comme les wearables, les 
packagings alimentaires, les consommables 
médicaux, etc. sont cités, l’équipe d’ARM 
ne va pas plus loin dans les usages.
Là où les concepteurs de la puce sont plus 
précis, c’est dans les limites à dépasser 
pour transformer ce projet de recherche en 
puissance de calcul réellement utilisable.
Pour commencer, il va falloir trouver des 
procédés, tout aussi peu coûteux - c’est 
très important pour une puce vouée à vivre 
sur des étiquettes ! – mais permettant 
d’augmenter la densité des transistors.
Ensuite, il va falloir augmenter de manière 
importante l’efficacité énergétique, qui 
est pour l’heure déplorable par rapport à 

nos puces actuelles. Si les 21 milliwatts à 
27 kHz semblent négligeables, il n’en est 
rien. Une puce Cortex M0+ traditionnelle 
cadencée à 1 Mz (soit x37 plus rapide) ne 
consomme que 10 microwatts (soit 2 100 
fois moins !).
Selon les chercheurs, si le système de 
production actuel permet d’envisager 
de quintupler la puissance (de 18 000 à 
100 000 gates), pour passer au million 
il faudrait faire appel à une conception 
CMOS classique, mais toujours flexible.
Ici, ce sont moins les concepteurs 
d’architectures processeurs comme ARM 
dont on attend une réponse, que des 
chimistes qui travaillent pour les géants 
des semi-conducteurs. Des magiciens 
des molécules qui sont, avec leurs amis 
physiciens, la pierre angulaire de toute 
amélioration des procédés de gravure.
L’environnement à prendre en compte
Sans jouer les luddites ou les réfractaires 
au progrès, il faut replacer cette avancée 
potentielle dans un contexte de dérèglement 
climatique majeur et de problèmes de 
recyclage des composants électroniques.
Si la prouesse technologique d’ARM 
est à saluer et promet des usages très 
intéressants, il faut espérer que quelque 
part dans une ou plusieurs entreprises 
de semi-conducteurs, des chercheurs et 
ingénieurs cherchent des solutions pour 
une production pas ou peu polluante de ce 
genre de puces. Sans oublier évidemment 
la fin de vie de ces puces flexibles, qui doit 
être prise en compte.
Le recyclage de puces classiques, que l’on 
garde des années, pose problème, imaginez 
un peu le défi que représenteraient des 
puces que l’on retrouverait sur tous les 
paquets de céréales…

Le verre Gorilla Glass, qui recouvre quasiment tous 
les écrans de nos smartphones, va bientôt s’étendre 
aux optiques. Corning, son inventeur, vient 

d’annoncer le Gorilla Glass DX/DX+ destiné à protéger 
nos lentilles… et à améliorer la qualité de nos appareils 
photo. 
Omniprésent sur les écrans de nos smartphones (à 
l’exception de quelques appareils pliants, nous ne sommes 
même pas sûrs qu’il reste des smartphones sans Gorilla 
Glass), Corning veut partir à l’assaut des appareils 
photo de nos smartphones. L’entreprise veut fournir aux 
constructeurs du verre « Gorilla Glass DX » ou « Gorilla 
Glass DX+ » conçus pour résister aux rayures… et aux 
reflets. Selon Corning, qui a toujours été très fort en 
marketing, son nouveau matériau peut considérablement 
améliorer la qualité de nos photos. 
Samsung servi en premier 
En soit, le Gorilla Glass DX/DX+ n’invente rien. D’autres 
matériaux, comme du saphir (chez Apple notamment), ont 

souvent été utilisés sur les smartphones haut de gamme 
pour augmenter la résistance de leurs appareils photo.
Sans surprise, Corning promet que son verre est mieux 
que celui de la concurrence. L’entreprise indique que les 
revêtements anti-reflets efficaces ont tendance à se rayer, 
alors que le sien n’a pas ce problème (le DX+ approcherait 
le niveau de résistance du saphir).
Autre promesse de Corning, seulement 2% des rayons 
lumineux seraient reflétés par ce verre, contre 8% ailleurs. 
Le Gorilla Glass DX/DX+ permettrait donc d’éliminer 
l’effet de flare qui consiste en l’apparition d’un halo 
lumineux sur la photo. Une promesse qui va sans doute 
faire saliver quelques constructeurs. 
Justement, Corning a déjà séduit Samsung. Ce sont les 
smartphones du Coréen qui utiliseront le Gorilla Glass DX/
DX+, peut-être dès le mois prochain avec les nouveaux 
Galaxy Z pliants. 
Le Gorilla Glass DX/DX+ peut-il devenir la norme sur nos 
smartphones ? Au vu de la réputation de Corning, il est 

fort probable que de nombreux constructeurs se laissent 
séduire, au moins sur le haut de gamme (au pire, cela fera 
un joli argument marketing).
Reste à savoir ce que feront des constructeurs comme 
Sony ou Vivo, qui disposent d’un partenariat avec Zeiss, 
pour protéger leurs lentilles. 
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En Chine, un 
vétérinaire de 53 ans 
est décédé. Il s’agit 

du premier cas humain 
documenté de ce virus. 
Une nouvelle épidémie dont 
il faut se méfier ? En Chine, 
un homme est décédé après 
avoir contracté une maladie 
infectieuse rare provenant 
de primates, connue sous 
le nom d’herpès B du 
singe. L’information a été 
dévoilée par les autorités 
sanitaires chinoises 
samedi 17 juillet. Il y a eu 
moins de 100 infections 
humaines signalées à 
l’herpès B depuis le 
premier cas de transmission 
de primate à humain en 
1932, dont beaucoup 
en Amérique du Nord.
Son nom ? Monkey B. La 
victime ? Un vétérinaire 
chinois de 53 ans. Il s’agit 
du premier cas humain 
documenté de ce virus. 
Selon le Centre chinois de 

contrôle et de prévention 
des maladies, l’homme 
travaillait dans un institut 
de recherche spécialisé 
dans l’élevage de primates 
et a disséqué deux singes 
décédés en mars. Un 
mois plus tard, il a eu des 
nausées, des vomissements 
et de la fièvre un mois plus 
tard et est décédé le 27 
mai détaille le Washington 
Post. Deux de ses contacts 
étroits, un médecin et une 

infirmière, ont eux été testés 
négatifs à ce même virus.
«La conséquence 
de sauts d’espèces»
Ce virus de l’herpès 
B, est répandu chez les 
singes macaques, mais 
extrêmement rare - et 
souvent mortel - lorsqu’il 
se propage à l’homme. 
En effet, chez l’homme, 
il a tendance à attaquer 
le système nerveux 
central et à provoquer une 

inflammation du cerveau, 
entraînant ainsi une perte 
de conscience, comme 
l’a expliqué Kentaro 
Iwata, expert en maladies 
infectieuses à l’Université 
de Kobe au Japon, interrogé 
par le Washington Post. En 
l’absence de traitement, 
le taux de mortalité 
est d’environ 80%.
L’herpès B et le nouveau 
coronavirus sont «la 
conséquence de sauts 
d’espèces», a expliqué 
Nikolaus  Osterrieder, doyen 
du Jockey Club College 
of Veterinary Medicine 
and Life Sciences à Hong 
Kong. «Mais la différence 
importante est que dans le 
cas de l’herpès B, c’est une 
impasse. Ce n’est pas sauter 
d’un humain à un autre. Le 
SARS-CoV-2, en revanche, 
a acquis la capacité de 
se propager à un nouvel 
hôte». Selon les Centers 
for Disease Control and 

Prevention des États-Unis, 
il n’y a eu qu’un seul cas 
documenté d’un être humain 
infecté transmettant le 
virus à une autre personne.
Les autorités sanitaires 
chinoises ont déclaré que 
la découverte du virus 
Monkey B chez un humain 
suggère qu’il pourrait 
«représenter une menace 
zoonotique potentielle pour 
les travailleurs», ajoutant 
qu’il est nécessaire «de 
renforcer la surveillance 
des macaques de laboratoire 
et des travailleurs». La 
semaine dernière, les 
responsables de la santé 
du comté de Dallas au 
Texas ont signalé le cas 
d’un homme atteint d’un 
rare cas de variole du 
singe, qui peut également 
être transmise lorsque des 
personnes sont mordues 
ou griffées par un animal.

Herpès B du singe : 

quel est ce nouveau virus mortel ?

Une étude démonte une 
idée reçue : boire du 
café quotidiennement 

n’augmente pas le risque 
Si le café doit une partie de 
son succès à ses propriétés 
stimulantes, est-il dans ce cas 
dangereux pour le rythme 
cardiaque ? En effet, certains 
consommateurs évoquent des 
palpitations soit des anomalies 
du rythme cardiaque après la 
prise de cet « excitant ». Mais 
une nouvelle étude sur le sujet se 
veut rassurante et souligne que 
dans la majorité des cas, il n’y a 
pas de relation entre la survenue 
des crises d’arythmie et la prise 
de café. Publiée dans la revue « 
JAMA Internal Medicine », celle-
ci démontre ainsi que la plupart 
des gens peuvent profiter de leur 
café du matin sans souci car la 
caféine ne semble pas augmenter 
le risque d’arythmie chez la 
plupart des consommateurs.
« Nous ne voyons aucune 
preuve de cette recommandation 
générale d’éviter le café. », 
explique le co-auteur de l’étude, 

le Dr Gregory Marcus de 
l’Université de Californie à San 
Francisco. « Il pourrait y avoir 
des individus pour lesquels la 
caféine est un déclencheur, mais 
je pense que les preuves sont plus 
en plus nombreuses pour dire que 
ces cas sont en fait assez rares. 
». L’équipe scientifique a même 
découvert que chaque tasse de café 
supplémentaire qu’une personne 
boit quotidiennement pourrait 
réduire son risque d’arythmie 
d’environ 3% en moyenne. 
« Il y a peut-être certaines 
personnes pour qui la caféine ou 
le café peuvent réellement aider à 
réduire leur risque. », ajoute-t-il.

Quelle relation entre entre la 
caféine et la santé cardiaque ?

Pour déterminer si la caféine 
peut vraiment provoquer une 
accélération du rythme cardiaque 
ou un battement anormal du 
cœur, les chercheurs ont analysé 
les données de plus de 386 000 
personnes participant à une étude 
de santé britannique à long terme, 
interrogées notamment sur leur 
consommation de café. Parmi 

eux, environ 17 000 ont développé 
un problème de rythme cardiaque 
au cours d’un suivi moyen de 4,5 
ans. Résultat : il n’y avait aucun 
lien entre la consommation 
de caféine et la survenue de 
troubles du rythme cardiaque, 
même lorsque les chercheurs 
prenaient en compte les facteurs 
génétiques qui pourraient 
influencer la façon dont les 
individus métabolisent la caféine.
« Nous n’avons pu trouver 
aucune preuve au niveau de 
la population que ceux qui 
consommaient plus de café ou 
ceux qui étaient exposés à plus 
de caféine présentaient un risque 
accru d’arythmie. Les résultats 
de l’étude montrent qu’il existe 
un dogme non fondé selon 
lequel le café peut provoquer 
des arythmies. », ajoutent les 
chercheurs. Ces derniers sont 
en revanche plus mitigés en ce 
qui concerne leur découverte 
sur les avantages protecteurs 
potentiels du café, étant donné 
que l’effet était très faible : si 
le café peut ne pas provoquer 

d’arythmies, il ne permet pas de 
s’en protéger non plus. Surtout, 
des études supplémentaires sont 
nécessaires pour déterminer 
comment il affecte le cœur.
Parmi les hypothèses évoquées, le 
fait que le café possède des effets 
anti-inflammatoires, et qu’il est 
bien connu que l’inflammation 
contribue aux problèmes de 
rythme cardiaque. Il se peut 
également que la caféine incite 
certaines personnes à être plus 
actives, l’activité physique 
permettant de réduire le risque 
d’arythmie. « Nous ne sommes 
probablement 

pas pleinement conscients des 
mécanismes qui peuvent être 
pertinents pour la relation entre 
la caféine et la santé cardiaque. 
» note l’équipe scientifique. De 
quoi encourager à expérimenter 
cette boisson, même si les 
chercheurs tiennent à rappeler 
que certaines personnes ne 
réagissent pas bien au café, 
et que leurs préoccupations 
doivent continuer à être prises 
au sérieux. Il s’agit alors d’une 
discussion personnalisée entre 
le patient et son médecin.

Non, le café ne perturbe pas le rythme cardiaque
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Le port du 
masque est 
obligatoire dans 

les lieux publics et en 
extérieur en France 
pour une durée inderti-
minée. Rougeurs, bou-
tons, zones de séche-
resse... Le masque met 
la peau à rude épreuve. 
Pour éviter les pro-
blèmes cutanés et gar-
der une mine radieuse, 
suivez nos conseils. 

Ces derniers mois, le 
Coronavirus a changé 
considérablement notre 
façon de vivre. Le port 
du masque est obliga-
toire en France sous 
peine d’une amende de 
135 euros. S’il est de-
venu indispensable au 
quotidien pour protéger 
notre santé, il peut alté-
rer la qualité de notre 
peau. Voici comment 
préserver votre visage.  

Pourquoi le masque 
favorise-t-il l’appari-
tion de boutons, rou-
geurs, sécheresse ?

Comme l’explique Co-
lette Haydon, Docteure 
en dermopharmacie et 
créatrice de Lixirskin, 
le masque crée un mi-

croclimat chaud 
sur la peau, no-
tamment au ni-
veau des joues 
et autour de 
la bouche. Ce 
phénomène 
peut engen-
drer des érup-
tions cuta-
nées comme 
des boutons 
ou des rou-
geurs qui 
brûlent et 
démangent 
dans cer-
tains cas. 
Le tissu et 
les élastiques frottent 
également l’épiderme 
de manière prolongée 
et l’irrite. 

Bien hydrater son vi-
sage avant de mettre 

le masque

Pour préserver votre 
peau en bonne santé, 
votre routine beauté 
doit s’adapter. Au lieu 
de mettre votre crème 
hydratante le matin 
avant de sortir, Colette 
Haydon conseille de 
l’appliquer plutôt avant 
de mettre le masque. 
Optez pour une crème 
au fini léger correspon-

dant 

à votre type de peau. 
Si elle est trop riche, 
elle pourrait obstruer 
les pores. Veillez éga-
lement à ce qu’elle 
contienne un complexe 
d’actifs ayant pour but 
d’isoler et de protéger 
des agressions exté-
rieures. N’oubliez pas 
également l’étape in-
dispensable du double 
nettoyage matin et soir. 

Comment traiter 
les boutons provo-
qués par le port du 

masque

On l’appelle dans le 

jargon le «maskné» 
contraction 

an-
glaise 
de 
«mask» 
et 
«acne» 
et pos-
sède 
même 
son hash-
tag sur 
Insta-
gram. A 
ce jour, 
il compte 
d’ailleurs 
plus de 70 
000 publi-
cations, 

c’est dire l’impact du 
masque sur la qualité 
de la peau. Si vous avez 
quelques boutons qui 
pointent le bout de leur 
nez, pas de panique. Il 
suffit de les traiter lo-
calement avec des pro-
duits adaptés. Pensez 
notamment aux soins 
formulés à base d’acide 
salicylique ou d’acide 
azélaïque. Ces actifs 
permettent d’assécher 
et de réduire l’imper-
fection. 

Limiter le maquil-

lage sous le masque

Même si vous aimez 
vous maquiller, il est 
important de limiter 
l’usage du maquillage. 
Il ne faut pas oublier 
que le fond de teint 
peut empêcher la peau 
de respirer, surtout s’il 
est couvrant ou appli-
qué en trop grande 
quantité. Vous risque-
riez ainsi d’aggraver 
le phénomène inflam-
matoire. De temps en 
temps, vous pouvez 
évidemment vous faire 
une petite beauté mais 
il ne vaut mieux pas 
que cela devienne sys-
tématique. 

Ne lésinez pas sur le 
baume à lèvres. S’il 
est habituellement pri-
mordial pour prendre 
soin de votre bouche, il 
est aujourd’hui néces-
saire et indispensable. 
Appliquez-en à chaque 
fois que votre lèvres ti-
raillent, sont sèches ou 
rouges. «N’hésitez pas 
à l’utiliser sur les zones 
très sèches et irritées de 
votre visage, générale-
ment là où le masque 
frotte le plus» indique 
Colette Haydon.

Le lavage de che-
veux au quoti-
dien est souvent 

déconseillé. Un sham-
poing appliqué tous les 
jours fait-il tant de mal 
que ça à nos chevelures ? 
Des experts mettent fin au 
débat.

Quoi ? Tu te laves les 
cheveux tous les jours 
?!» Avouer se laver les 
cheveux au quotidien se 
voit souvent reçu avec 
stupeur. Et illico suivi 
d’un conseil : «Il faut 
absolument espacer les 
shampoings.» La pratique 
serait en effet à l’origine 

d’un cercle vicieux : 
plus on les lave, plus ils 
regraissent vite. Légende 
urbaine capillaire ou vrai 
fléau des chevelures à 
tendance grasse ?

Pas de panique

Lorsque l’on pose la 
question à des experts, 
la réponse est loin d’être 
tranchée. Guillaume 
Fernandes, coiffeur aux 
commandes du salon Inné 
(1), estime que cette habi-
tude n’est «pas forcément 
mauvaise» : «Tout dépend 
de la nature du cheveu et 
des shampoings.» Même 

écho nuancé du côté de 
Tom Marcireau, spécia-
liste John Masters Orga-
nics (2), qui pense que «si 
on fait ça sérieusement, 
en évitant le côté «les-
sive» sur sa chevelure en 
frictionnant trop fort, ce 
n’est pas un problème».

Mais le coloriste Chris-
tophe Robin (3) penche 
plutôt de l’autre côté de 
la balance, sans proscrire 
la pratique à 100%, mais 
sans la plébisciter pour 
autant : «Imaginez que 
vous lavez vos cache-
mires tous les jours. Bon-
jour l’état de la fibre !»

Comment prendre soin de sa peau lorsqu’on porte un masque ? 

Est-ce si grave de se laver les cheveux tous les jours ?
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Le metteur en scène 
et comédien, Hassan 
Assous est décédé 

dans la nuit du vendredi à 
samedi à l’âge de 72 ans 
à Sidi Bel Abbès où il à 
eu diriger le théâtre de la 
ville au début du troisième 
millénaire, a-t-on appris 
auprès de ses proches.
«Hassan Assous a été 
évacué en urgence à 
l’hôpital suite à un malaise 
cardiaque. Il y a rendu l’âme 
quelques heures plus tard», 
a affirmé à l’APS Mohamed 
Yahiaoui, actuel directeur 
du Théâtre national algérien 
Mahiéddine-Bachatarzi 
(TNA).
Natif de Jijel, Hassan 
Assous, a entamé sa carrière 
dans le 4e art avec une 
troupe théâtrale relevant 

du ministère du Travail. 
Ancien enseignant de 
langue française, le défunt a 
fondé, au début des années 
1990, la troupe nommée 
«alif lam», qui a produit 
plusieurs spectacles dont 
«El basma el majrouha» ( 
Le Sourire blessé).
Au début du troisième 
millénaire, Hassan Assous 
a eu à diriger le Théâtre 
régional de Sidi Bel 
Abbès, en lui donnant une 
nouvelle dynamique à 
travers l’implication des 
professionnels du 4e art 
et universitaires dans les 
spectacles produits par cet 
établissement culturel.
Il a aussi contribué à la 
réalisation de spectacles 
destinés aux personnes 
handicapées comme «La 

chambre d’amis» de Sadek 

El Kebir, jouée par des 

comédiens non-voyants. 
Hassan Assous a signé 
la mise en scène de «La 

poudre de l’intelligence», 
une adaptation de la la pièce 
éponyme de Kateb Yacine.

L’association des arts 
et de la musique 
moderne (AKAM) 

d’Oran propose sur la toile des 
soirées musicales virtuelles afin 
d’animer l’activité culturelle 
durant la saison estivale 
marquée par une recrudescence 
des cas de contamination par la 
Covid-19, a-t-on appris de son 
président, Souag Mokhtar.
Plus de 50 artistes, entre 
musiciens et chanteurs, animent 

ces soirées, a-t-il indiqué, 
soulignant que l’initiative vise 
également à soutenir les artistes 
condamnés arrêter leurs activités 
depuis un an et demi à cause de 
la pandémie de la Covid-19.
Dix veillées musicales sur les 
sites officielles de l’association 
avec la participation de cinq 
chanteurs pour chaque soirée 
d’une heure sont au programme 
de cette activité qui a débuté 
la semaine dernière, a-t-on fait 

savoir.
L’initiative est accompagnée 
par la direction de la culture et 
des arts en collaboration avec la 
Direction générale de l’Office 
national des droits d’auteur et 
droits voisins, a indiqué M. 
Souag.
A rappeler que l’association 
avait organisé des soirées 
similaires via le Net durant le 
mois de Ramadhan dernier.

Décès du metteur en scène Hassan Assous 

Oran: des soirées musicales sur 
le Net pour animer l’activité culturelle 

durant la saison estivale 

Citations
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Le comédien et metteur en scène 
Abdelmalek Boussahel, figure connu 
du théâtre amateur, est décédé jeudi 

soir à Setif, à l’âge de 56 ans, des suite de son 
infection au coronavirus, a-t-on appris auprès 
de ses proches.
Né en 1965, Abdelmalek Boussahel était un 
homme de théâtre, fondateur de la coopérative 
du théâtre de Setif.

Dans sa carrière il a monté sur les planches 
de nombreuses pièces de théâtre comme «Les 
dinosaures», «Chaqi Baqi», «Baroud Bacha» 
ou encore «El Djifa» qui a fait le tour des 
festivals en Egypte, en Italie et en France.
Cette figure du 4e art qui a commencé son 
parcours à la fin des années 1980 a également 
pris part à de nombreuses manifestations 
dédiées au théâtre amateur en Algérie.

Décès de journaliste 
karim boussalem 

de covid-19

Le journaliste de la télévision publique, 
Karim Boussalem, est décédé, ce dimanche 
25 juillet, des suites à des complications  

d’une contamination au coronavirus (Covid-19).

Karim Boussalem, 49 ans, est décédé à l’hôpital 
de Tizi-Ouzou où il a été hospitalisé après sa 
contamination par le coronavirus. Le journaliste 
a rendu l’âme après 5 jours passés au service 
réanimation au CHU de Tizi-Ouzou.

De nombreux écrivains et 
intellectuels ont exprimé 
leur profonde tristesse 

suite au décès, jeudi à Alger, du 
journaliste, écrivain et activiste de 
la Culture Abdelhakim Meziani, 
estimant que sa disparition est 
une «grande perte pour la scène 
culturelle algérienne».
L’écrivain et ancien ambassadeur 
Kamal Bouchama a fait part de 
sa «profonde affliction» suite à la 
disparition d’un «activiste de la 
Culture qui laissera un grand vide», 
rappelant ses nombreuses activités 
à l’instar de son café littéraire 
«L’agora du livre».
Pour sa part, l’universitaire et 
critique du théâtre Ahmed Cheniki 
a écrit que le défunt Meziani était 
«un journaliste talentueux, un 
écrivain et un amoureux de la 
musique andalouse ...».
L’écrivain et journaliste 
Nourreddine Louhal a qualifié la 

disparition de Meziani de «grande 
perte» pour la culture algérienne, 
«car il était un homme de culture 
par excellence et porteur d’un 
projet de société».
«Militant de la Culture et fervent 
défenseur du patrimoine et de la 
sauvegarde de la Casbah, il a été 
membre fondateur de l’Association 
El Fakhardjia de musique 
andaloue, a-t-il rappelé évoquant 
sa présence au plan littéraire à 
travers de nombreuses activités, 
notamment ses publications dans 
l’hebdomadaire «Révolution 
africaine».
Par ailleurs, plusieurs associations 
ont réagi à la disparition de 
l’homme de culture Abdelhakim 
Meziani, à l’instar de la Fondation 
l’Emir Abdelkader, l’Association 
El Fakhardjia de  musique 
andaloue et l’Association artistique 
cinématographique «Adwaa».
Né en 1949, le défunt avait travaillé 

dans les domaines du cinéma, de la 
recherche en Histoire, de la musique 
et du patrimoine. Il a également 
été journaliste et rédacteur pour 
plusieurs journaux et chaînes de 
télévision.
Le ministre de la Communication, 

Ammar Belhimer a adressé, 
vendredi, un message de 
condoléances à la corporation de 
la presse ainsi qu’à la famille du 
défunt, saluant «le long parcours 
(du défunt) dans le domaine de la 
culture et de l’information».

L’homme de théâtre Abdelmalek 
Boussahel n’est plus 

Le décès d’Abdelhakim Meziani, une «grande perte»
 pour la culture algérienne 
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Le 30 juillet 2021, Bil-
lie Eilish sortira son 
nouvel album, intitulé 

Happier Than Ever. Pour 
l’occasion, la chanteuse s’est 
confiée dans les colonnes de 
Madame Figaro et a accepté 
de revenir sur l’abus dont 
elle a été victime.
Suicide, dépression, abus... 
À seulement 19 ans, Billie 
Eilish parle de sujets forts 
dans ses chansons. Dans le 
titre Getting Older, on peut 
l’entendre chanter : «Je n’ai 
pas choisi d’être la victime 
d’un abus.» Alors qu’elle 
fait référence à ce trauma-
tisme dans plusieurs de ses 
chansons, c’est dans un en-
tretien accordé à Madame 
Figaro que l’artiste a expli-
qué : «Il fallait que j’en parle 
tôt ou tard. Je n’ai pas besoin 
de raconter en détail ce qui 
s’est passé. Je dis, mais je ne 
dévoile pas tout parce que 
ce genre d’expérience vous 
mène à imposer des limites 
entre le monde et vous-
même. J’ai vécu quelque 

chose de traumatisant : on 
a abusé de moi alors que 
j’étais vulnérable.»
En toute transparence, Billie 
Eilish a assuré : «Ce n’est 
pas facile d’en parler, parce 
qu’un événement de ce genre 
massacre la confiance en soi. 
Mais il le faut car cela ar-
rive souvent. Je ne veux pas 
que les victimes se sentent 
seules. Si j’en parle dans plu-
sieurs chansons, c’est pour 
expliquer qu’on peut trou-
ver le courage de dénoncer, 
de se libérer d’un sentiment 
de culpabilité et de dire : ‘Je 
ne l’ai pas choisi.’ L’abus 
de pouvoir, peu importe la 
manière dont il est exercé, 
n’a pas d’excuse.» En mai 
dernier, c’est dans les co-
lonnes de Vogue que la star 
avait accepté de se confier 
sur sa chanson Your Power. 
«C’est une lettre ouverte 
aux personnes - souvent des 
hommes - qui abusent de leur 
pouvoir», avait-elle assuré.

Matt LeBlanc 
s’est confié lors 
d’une interview 

accordée à Public ce ven-
dredi 24 juillet. Il a évo-
qué la maladie de sa fille. 
Un papa poule. Matt 
LeBlanc est un acteur 
très connu du grand et 
du petit écran, notam-
ment grâce à son rôle de 
Joey Tribbiani dans la 
mythique série Friends. 
Côté vie privée, l’acteur a 
partagé la vie de Melissa 
McKnight avec qui il a 
eu une fille, Marina Pearl 
LeBlanc, née le 8 février 
2004. Dans les colonnes 
de Public ce vendredi 24 
juillet, le comédien a fait 
quelques confidences la 
concernant. «Lorsque ma 

fille était plus petite, on 
a découvert qu’une mala-
die pouvait endommager 
son cerveau, ses os et 
ses facultés motrices», 
explique-t-il d’abord. 
Un moment très dur pour 
Matt LeBlanc. «C’était 
une période très sombre 
de ma vie car cela tou-
chait à la chair de ma 
chair, à la personne 
que j’aimais le plus au 
monde», poursuit-il avant 
de préciser : «Fort heu-
reusement, nous avons 
évité le pire». En effet, 
alors qu’elle était âgée de 
seulement quelques mois, 
une dysplasie corticale 
lui avait été diagnosti-
quée. «Ce fut un moment 
très dur. Mais j’ai vaincu. 

Ne dit-on pas que ce qui 
ne nous tue pas nous rend 
plus fort ?», avait-il alors 
confié à The Mirror. Une 
étape très difficile mais 
qui est désormais derrière 

l’acteur.
Ils sont très proches. 
Depuis toujours, Matt 
LeBlanc et sa fille en-
tretiennent une relation 
très spéciale. Tous deux 

passent le maximum de 
temps ensemble. «Nous 
sommes très liés tous les 
deux et elle est la meil-
leure chose qui me soit 
arrivée dans la vie», a-t-
il confié au Mirror avant 
d’ajouter : «Je me sou-
viens quand ma fille est 
née. La seconde où j’ai 
posé mes yeux sur elle, 
j’en suis tombé amoureux, 
je n’avais jamais ressenti 
ça avant. Je ne pouvais 
pas y croire. J’ai su qu’à 
partir de ce moment-là, 
rien ne pourrait m’empê-
cher de l’aimer, même si 
elle pliait ma Ferrari !». 
La pression médiatique, 
Matt LeBlanc la connaît 
et il tente de protéger sa 
fille de celle-ci.  

La mort de Jean-
Yves Lafesse a 
bouleversé le 

monde de l’humour. Dans 
les colonnes du Parisien 
ce samedi 24 juillet, Ra-
phaël Mezrahi a évoqué 
avec tristesse sa toute 
dernière discussion avec 
l’humoriste.
Le monde de l’humour est 
en deuil depuis ce ven-
dredi 23 juillet. A l’âge 
de 64 ans, l’humoriste 
Jean-Yves Lafesse est dé-
cédé la veille, le 22 juil-
let. C’est sa famille qui a 
annoncé la triste nouvelle 
auprès de l’AFP. Comme 
l’a révélé France Info, le 
roi des canulars souffrait 
de la maladie de Charcot. 
Cette pathologie neuro-
dégénérative grave lui 
avait été diagnostiquée il 
y a un an. “Son état s’est 
brutalement dégradé dans 
les dernières 24 heures”, 
a révélé le média. Sur les 
réseaux sociaux, les célé-
brités ont été nombreuses 
à honorer la mémoire du 
papa de quatre enfants. 
Thomas Hugues, Pierre 
Lescure, Jean-Luc Reich-
mann, Florian Gazan, 
Arthur… Tous ont eu 
une pensée émue pour 
l’humoriste. Effondré, 

son ami Raphaël Mezra-
hi a confié sa peine dans 
les colonnes du Pari-
sien ce samedi 24 juillet. 
L’acteur a confié avoir 
eu Jean-Yves Lafesse au 
téléphone dix jours avant 
sa mort.
“Je suis effondré. Je lui ai 
parlé pour la dernière fois 
il y a dix jours, je savais 
qu’il était malade. Dire 
que je l’aime énormé-
ment, ce n’est même pas 
suffisant, c’était un frère. 
Avec Renaud, on est très 
amis tous les trois”, a 
déclaré le papa de Fan-
ny-Eden. D’ailleurs, Ra-
phaël Mezrahi dévoile 
que Renaud lui avait tout 
récemment confié : “Toi 

je t’adore, t’es mon frère, 
mais le meilleur de tous 
pour moi, c’est Jean-
Yves”.
Bouleversé, Raphaël 
Mezhari a poursuivi son 
hommage. “Pour moi 
c’est un génie, et je parle 
au présent volontaire-
ment. Il a le dieu du co-
mique avec lui. Jean-Yves 
a été précurseur de tout. 
Il est provocateur, intelli-
gent. En canular télépho-
nique, il y a Blanche, Pé-
chin et Lafesse. Les trois 
grands. Aujourd’hui, plus 
aucun n’est là”, a terminé 
Raphaël Mezrahi, meur-
tri. Un humoriste qui sera 
regretté de tous.

Matt LeBLanc : 

ses confidences émouvantes sur la maladie de sa fille 

MORT DE JEAN-YVES LAFESSE : 
effondré, Raphaël Mezrahi évoque sa dernière 

discussion avec l’humoriste

Billie Eilish abusée : 
elle revient sur ce traumatisme 

qui l’a «massacrée»



 Félicitations à notre chère

 KADJOUH SIRINE
Tes parents  sont si fiers de toi chère Serine

 Tu nous as comblés de bonheur et de joie et de fierté

 Ta réussite  au BAC, avec une mention ‘’Bien’’ marquera

 notre vie. Te voilà désormais prête à entamer ton parcours

 universitaire avec la même détermination  et la même volonté.

 Nous avons une confiance totale en tes capacités pour réussir

.à mener une brillante carrière universitaire

 Chère Sirine ton avenir est entre tes mains et nous serons

 toujours près de toi pour te soutenir et t’appuyer en toutes

circonstances

.Nous sommes si fiers de toi…Bon courage  pour toute la vie

Tes parents qui t’adorent

Félicitations à notre chère 

BICHA RANA
C’est un petit message pour te féliciter pour la réussite de ton BAC sciences avec 

une mention ‘’très bien’’

Tu as obtenu ton diplôme notre chère Rana et on est si fiers de notre enfant

Tu es  aujourd’hui une étudiante libre de choisir son avenir professionnel, 

Avec le baccalauréat en poche s’ouvrent à toi les portes de l’université 

Tes études et ton BAC sont une clé qui t’ouvrent les portes de ton avenir 

professionnel.

Tu es jeune, responsable et très motivée…tu as toutes les qualités pour remporter 

des succès universitaires et professionnels.

Ne change pas …reste toi-même notre enfant qu’on aime si fort.

Tes parents sont fiers de toi..l’éducation qu’ils t’ont donné portent ses fruits en ce 

grand jour de réussite 

Papa et maman, ta sœur Rayene, et ton frère Midou, ainsi que toute la famille, 

t’embrassent avec fierté

Ton père et ta mère si heureux

FÉLICITATIONS

FÉLICITATIONS
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